

SOLIDARIDAD OBRERA



Organo de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

Portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo de España

EDITORIAL

UN GOBIERNO INCOMPETENTE Y UN GOBERNADOR DESPOTICO

En el concierto politicosocial de España, Barcelona ha sido siempre objeto de un trato excepcional. Lo fué en 1909, en 1917, en las fechas trágicas de 1919 a 1923 y continúa siéndolo en la actualidad. Cataluña, y muy particularmente la capital, ha sido siempre un cantón, en el cual se ha impuesto el criterio particularismo de las autoridades que como lluvia de calamidades hemos tenido que soportar. Pero esta enfermedad endémica que tantas víctimas nos ha costado, reviste ahora proporciones insospechadas.

Ya no se trata de la aplicación más o menos rigurosa de la letra y espíritu de la ley que muy a menudo se impone parcial y arbitrariamente, ni del juicio equívoco que en una cuestión determinada puede motivar la adopción de medidas especiales; se trata de una interpretación muy singular que se antepone a la misma ley.

En Valencia, Zaragoza, Oviedo y otras provincias, han sido aprobados los reglamentos de los Sindicatos tal y conforme estaban redactados antes de ser disuelta la organización por el Gobierno anterior. En Barcelona, la estrecha mentalidad y el espíritu despótico de Marqués Caballero, quiere imponer a la trágica adición y modificaciones en los estatutos, que constituyen una verdadera limitación de los derechos que nos concede la vigente ley de Asociaciones.

La incapacidad manifiesta del Gobierno en los asuntos sociales, abona la parcialidad arbitraria del gobernador civil, el cual, pegándose a la conquista y estrategia informa al Ministerio de la Gobernación asegurando que los Sindicatos Unidos "van pasando por el tubo". Afirmación completamente desprovista de fundamento, toda vez que ni tan siquiera un solo Sindicato ha aceptado las adiciones y modificaciones que este señor quiere imponer.

Es preciso hacer constar, para que se comprenda la finalidad que se persigue con ese forcejeo, que las presiones e imposiciones de Marqués Caballero han sido múltiples y variadas. Primeramente, como buen defensor de Comités Paritarios pretendía que en los reglamentos se incluyera la aceptación de un agente intermediario para las relaciones entre obreros y patronos. Fracasado en este propósito y después de haber puesto otros inconvenientes, pretende ahora que se incluya en los estatutos un artículo adicional que diga que los Sindicatos se someten a la ley de Asociaciones comprometiéndose a cumplir los requisitos que determinan la citada ley.

Si el señor Marqués Caballero fuera un político o un obispo, diríamos que esta pretensión es propia de un hombre que no entiende de leyes. Pero el actual gobernador civil de Barcelona es un magistrado, y como suponemos que debe ser entendido en esta materia, nos cabe pensar que este debe obedecer al firme propósito de poner inconvenientes a la legalización de los Sindicatos.

Nosotros creemos que los Sindicatos se someten a la ley, desde el momento que ateniéndose a sus disposiciones presentan los estatutos al Gobierno Civil. Y entendemos además que el cumplimiento de los requisitos que esta misma ley determina queda reconocido, desde el momento que los Sindicatos se someten a ella.

Esta imposición tiene el mismo sabor cómico de aquella anécdota que nos cuenta la historia, cuando un juez impone como cuestión previa para admitir al procesado, que éste debe jurar reconocimiento a la ley, y que, por lo tanto, no volverá a delinquir. Lo que después de ser ridículo, no implica que vuelva a delinquir de nuevo.

Nos parece haber leído en algún sitio que las autoridades son las encargadas de velar por el cumplimiento de las leyes; lo que traducido a nues-

tro lenguaje quiere decir que los ciudadanos tendremos que someternos a ellas, pero sin estar obligados a cumplir funciones únicamente competentes de la autoridad.

El gobernador debe saber que estamos en el secreto y conocemos los motivos de su actitud. Es inútil que informe al Gobierno en un sentido determinado; la organización de Barcelona no será nunca mediatizada por las influencias e imposiciones de quien quiera que sea. Tiene trazada una línea recta de la que no se ha de separar pese a todas las maniobras que puedan ponerse en juego. Y si el Gobierno, aconsejado por quien no tiene autoridad para ello intentara, como ha sido propósito de algún ministro, imponernos por real decreto una legislación social fascista, podemos asegurar que su éxito correría parejas con el que han obtenido las disposiciones de Primo de Rivera.

La negativa sistemática de Marqués Caballero ha provocado la primera parte del desenlace definitivo.

Los Sindicatos, amparándose en los derechos que la ley les concede, han sido abiertos por los trabajadores. Como consecuencia de ello han sido detenidos varios compañeros de las juntas. Los trabajadores de Barcelona, que desde hace más de dos meses han hecho gala de su ponderación y ecuanimidad y los militantes de la Confederación Nacional del Trabajo, que quizá han pecado de condescendientes en extremo, están dispuestos a llegar hasta el final, haciendo que sean liberados sus compañeros y reconocidos los derechos de Asociación sin imposiciones de ninguna especie.

Tenemos la voz ronca de tanto solicitar y pedir; llegará, si no se nos atiende, que estas solicitudes tendrán la virtud de la exigencia apurando todos los medios que sean precisos y que el proletariado barcelonés reclama como última providencia.

Aténgase a esto el señor Marqués Caballero y medite bien la responsabilidad que cabe a un gobernante cuando éste provoca con su torpeza, fuera de toda razón y justicia, el desbordamiento de las inquietudes populares.

Los trabajadores reclaman justicia; si no se la reconoce quien puede y debe, la exigirá como sea. R. S.

EL CONSEJO DE GUERRA DE JACA

Se ha dictado sentencia, condenando al coronel del regimiento de Galicia a ocho meses de prisión. Las demás condenas oscilan entre seis meses y un día y un mes

Jaca, 2. — A las seis de la mañana terminó sus deliberaciones el Consejo de guerra.

En el momento en que en los cuarteles se tocaba a diana, terminaban los reunidos sus deliberaciones.

La sentencia es la siguiente: Coronel del regimiento de Galicia, don León Garabito, ocho meses de prisión correccional.

Teniente coronel del mismo regimiento, Mayo Escudero, seis meses y un día.

Comandantes: Recajo, dos meses; Vayo, un mes; Sáenz, un mes; Francés, un mes; Luque, dos meses; Ochoa, dos meses.

Capitanes: Seura, un año; Gutiérrez Lagua, un mes; Fernández Escudero, dos meses; Hermosa, Sáenz, Gray, Castaño y Sánchez, dos meses.

Absueltos: los capitanes Cabrero, Montero y Bajo.

Tenientes: Bello, quince días; Alonso, teniente de guardia en el regimiento de Galicia el día de los sucesos, un año; Martí, absuelto; Luna, absuelto; Blasquez Sánchez, Sánchez

Postal política

He aquí algunos hechos, al parecer inocentes, de la opinión, en sus relaciones con la Prensa.

Al cambiar de empresa y ante la sola sospecha de un cambio de ideología de "El Sol", se han dado de baja millares de suscriptores. El vendedor que me trae "El Sol" y otros periódicos a casa, al ir a advertirle algo el otro día, me interrumpió: "Ya sé lo que me va a decir: que no le traiga más "El Sol". Me lo dicen todos." En cambio, gana esas suscripciones "La Libertad", que está recibiendo millares de altas.

Con los periódicos de la noche ocurre algo estúpido. "La Voz" y "El Herald" venían repartiéndose el público de las noches de la noche. El "Herald" había hecho últimamente grandes avances ante los rumores de adquisición de "La Voz" por una Empresa monárquica. A pesar de haberse comprobado su inexactitud—"La Voz" sale estos días más valiente que nunca—algo ha quedado en el ambiente y el público no la compra.

Pero el "Herald" no se ha quedado con todo el público de "La Voz", por culpa de un tercer periódico: "La Tierra". Esta hoja nocturna, se está llevando todo el público de la noche. Mal escrita, mal trazada, "La Tierra" tiene la vibración del arroyo, de la calle. La blasfemia, el puño levantado, la indignación justa y noble. Ocho grandes páginas desmañadas, pero sin desperdicio. El público espera hasta que sale—el último, a las diez—y paga lo que se le pide. En habido días que tuvo que resistir cargas de los guardias, aguantar alarmas y carreras para hacerse con un ejemplar.

¿Qué busca el público en los periódicos? ¿El artículo doctrinal, la promesa fina e intencionada, la inteligencia? No. Lo que busca—lo que es simpático colega de la noche les ofrece—es el eco de la pasión que a todos domina: "Bereguer fue condenado a dos penas de muerte". "Las bocas sirven para algo más que segar". "¿Cómo siguen tratando a Bereguer los demás ministros?" "Un nuevo episodio de la revolución española triunfante". Titulos como estos, seguidos de apretada y encendida prosa. El público de "El Sol", de "La Voz"—avanzadas de ayer—se ha corrido más a la izquierda. El lector de la ingeniosa "cena de las burles" deja el ingenio y se va con los apasionados, con los rebeldes, que sólo tienen un rebelde. Así, en todo. Los mítines que se celebraron el domingo estuvieron bastante concurridos; pero el de afirmación sindicalista y "pro amnista", habla tanto público como entre los otros cuatro mítines que se celebraban al mismo tiempo. Pudimos comprobarlo personalmente. Y era en el único en el que no se habló de las elecciones ni se pidieron votos.—R. S.

A CUMPLIR CONDENA

En la mañana de ayer han salido de Jaca para Chafarinas, los sargentos y oficiales condenados por el primer Consejo de guerra

A su paso por Lérida fueron obsequiados y vitoreados por numeroso público que llenaba el andén

Jaca, 2. — Esta mañana han salido para Chafarinas los sargentos condenados con anterioridad al consejo que hoy ha dictado sentencia.

Lérida, 2. — En el tron de la línea de Zaragoza a Barcelona, que tiene su entrada en esta ciudad a las dos de la tarde, llegaron hoy, custodiados por la Guardia civil, los oficiales, brigadas y sargentos que fueron juzgados

en el reciente Consejo de guerra por los sucesos de Jaca.

Comieron en el vagón y fueron obsequiados con café y habanos por el Comité local pro presos.

Numeroso público se congregó en los andenes de la estación, aplaudiendo y vitoreando a los militares.

Continuaron viaje hacia Tarragona. En la estación se advertía la presencia de Guardia civil, sin duda para evitar alteraciones de orden.

LOS ESTUDIANTES

La Cámara federal de estudiantes madrileños ha acordado declararse incompatible con la monarquía

Se han comenzado a realizar gestiones para reanudar la vida académica

Madrid, 2.—Para atender la consulta que a la F. U. E. le fué enviada por su organismo superior la Unión Federal de Estudiantes Hispanos, se reunió en la cámara federal para discutir la compatibilidad o incompatibilidad con el Gobierno en vista de los agravios que de él ha recibido.

De la reunión resultó un acuerdo de incompatibilidad con la monar-

quía. En consecuencia de ello se han comenzado a realizar las gestiones necesarias para que se reanude lo más pronto posible en las universidades la vida académica.

Por último, la Junta de gobierno de la F. U. E. ha iniciado una suscripción en favor de la hija del infatunado Ramón Sampere.—Atlante.

PASQUIN

LA POLACADA.

Un gesto digno, el de las camaradas al abrir los Sindicatos. Nos otorga tanta legalidad. En ocho años de sumisión nos hemos acostumbrado a pedir permiso para todo. Por eso al abrir los Sindicatos a pesar de ese hombre que ha puesto la burguesía en el Gobierno civil, sabiéndolo enemigo de los trabajadores, no se ha hecho más que ateniéndose a los prerrogativos que nos concede la ley de Asociaciones. Y Marqués ha hecho su polacada. Como todos los incapaces de hacer justicia ha hecho un acto de fuerza. No lo hizo de justicia en ningún sentido. Ha detenido a las Juntas cuando quien abrió los Sindicatos fueron las legiones de los trabajadores que no quisieron someterse más tiempo al fuego indigno del gobernador.

En nombre de qué había de la ley al despojar del gobierno civil? Puede hablar de sus conculcancias con los comunistas de la Federación del Puerto. De su sumisión a la delegación regia del Trabajo. De su servidumbre incondicional a la burguesía.

Pero de la ley no puede hablar. Puede hacerlo para encubrir su desaurado patrocinio a los comités paritarios y nada más. Por algo era presidente de uno de ellos y hoy que guardar la esperanza de serlo nuevamente.

En justicia Marqués Caballero no tiene fuerza moral para invocar la ley. El mismo dijo a una comisión que le visitó que la Federación del Puerto no Nevada las actas al gobierno civil. Y eso ya se ha dicho en nuestras columnas. ¿Dónde está la ley? Marqués Caballero es tan inútil como fuaz, como para gobernador.

Es sólo útil como carcelero. El no puede vivir sin tener en la cárcel a los ciudadanos con razón o sin ella. En la última polacada lo ha demostrado. ¿Se siente así más grande

nuestro invicto poncio? El hace lo que le da la gana. Nosotros debemos pensar lo que haremos también.

Cuando un hombre pone por encima del cargo que ostenta sus pasiones personales y sólo ejerce una paternidad sospechosa a unos en detrimento de otros ciudadanos, no puede ocupar este cargo. Al gobierno civil se va para ser ecuanime. No para favorecer amistades y proteger familiares. De esto último seguramente tendremos que ocuparnos...

BODIA.

Alemania ha entregado a Francia, en concepto de reparaciones, un hidroavión gigante de notables características

Berlin, 2.—Del puerto alemán de Trevenmunde ha salido con dirección a Francia un hidroavión gigante "Rohbart Romar" que Alemania entrega en concepto de reparaciones.

A bordo de dicho aparato han salido el técnico del ministerio francés del Aire, M. Demougeot, el observador piloto alemán, capitán Ritscher, el ingeniero Hungs, constructor del hidroavión, dos montadores alemanes y uno francés.

El aparato, que pesa 16,400 kilos, ha despegado en treinta y un segundos, batiendo por 24 segundos de diferencia el record mundial de despegue para aparatos de esta categoría.

El hidroavión va provisto de instalación radiotelegráfica completa de onda corta y larga que le permitirá comunicarse con las estaciones alemanas y extranjeras durante su vuelo hasta Francia.

El aparato de referencia se dirige a Cherburgo, esperando que cubrirá los 1,100 kilómetros que separan dicho puerto del de Trevenmunde en seis horas y media de vuelo efectivo, a la velocidad media de 170 kilómetros por hora.

Francia utilizará dicho aparato como hidro de bombardeo para su aeronáutica naval.—Atlante.

PAGINAS

LA SOCIEDAD FUTURA

El largo periodo revolucionario que la humanidad tiene que pasar, exaltando en los individuos todas las pasiones que constituyen su vitalidad, las elevará a tal grado de sobriedad, que ese periodo contribuirá en gran parte por sí mismo a regenerar al hombre, ayudándole a eliminar las causas de degeneración que actualmente le arrastran a la decadencia.—Juan Grave.

...Lo que indigna a los defensores del presente orden social, cuando reclamamos la igualdad para todos, es el comprender que no podrán hacer uso de sus capitales para descargar sobre los demás el peso de los trabajos que juzgan inferiores. Y dicen así:

«Estando el hombre inteligente por encima de quien no lo es de ningún modo, es preciso que las inteligencias superiores se hallen en disposición de tener mayor suma de goce, puesto que con sus trabajos son más útiles a la sociedad. Por su inferioridad misma, el bruto está condenado a servir en todo tiempo. Queremos equipararlo con el hombre de genio, es desear oprimir a la inteligencia. ¡Aspirar al reinado de las medianías!»

En cuanto a medianías, creemos que sería difícil igualar en eso al sufrimiento universal para elevarlas al pináculo, y por tanto, es inútil insistir en ello.

Sin más que colocarnos en el punto de vista estrictamente filosófico, podríamos responder con valentía a quienes dicen que la sociedad debe mucho a los hombres superiores, que esta afirmación es un error. El hombre instruido e inteligente, acaparando mayor porción de materia cerebral, aprovechándose de los medios de estudio puesto a su disposición por la sociedad, con detrimento de los condenados a producir mientras él se adiestra las ciencias, fruto del trabajo de las generaciones pretéritas y presentes, el hombre de inteligencia, digo, es quien resulta deudor de la sociedad; lejos de tener el derecho para reclamar un aumento de goce, esta es quien le tiene para decirle: «Devolvéme en proporción lo que te he dado»

Y entendemos por sociedad el conjunto de todos los que han produci-

do mientras él estudiaba, todos los que han cooperado a producir los libros que leyó, los instrumentos que le hicieron falta para sus experiencias, los productos por él utilizados en sus investigaciones. Con toda la inteligencia que virtualmente pudiera tener, ¿qué habría hecho si no hubiese tenido a mano todo esto?

Porque un hombre sea más inteligente que otro, ¿con qué derecho le ha de dictar leyes? ¿Con el derecho de su inteligencia? Pero si el bruto es más fuerte y usa de su fuerza para obligar al hombre inteligente a servirle, ¿diréis que es justo? ¿Por qué no? La fuerza es también un producto de la selección natural, con los mismos títulos que la inteligencia. Si hay quienes se vanaglorian de la actividad de su cerebro, también hay quienes se jactan de la fuerza de sus bíceps; en nuestras sociedades hemos tenido hartos ejemplos de fuerza bruta dominadora de la inteligencia y reclamando la prioridad sobre ésta, para probar que es posible nuestra hipótesis.

Pero aún hay más. La inteligencia es enteramente relativa; todo hombre puede ser superior en una rama de los conocimientos humanos y estar desorientado en otro orden de ideas. No hay seres perfectos ni omniscientes; cada uno participa de los defectos propios de la humana naturaleza, y quien quizá sea un genio en las ciencias más abstractas, tal vez haga la triste figura en las circunstancias más vulgares de la vida; cuándo no sea peor aún! Ciertos sabios convienen en ello.

«En algunos sabios, el desarrollo intelectual ha extinguido por completo la vida afectiva. Para ellos ya no hay amigos, familia, patria, humanidad, ni «dignidad moral», ni «sentimiento de justos». Indiferentes a todo lo que pasa fuera del dominio intelectual donde se agitan y gozan, las grandes iniquidades sociales no perturban su quietud. ¿Qué les importa la tiranía, si respeta los matraces y retortas de sus laboratorios? Por eso, véseles mimados y acariciados por los despotas más listos. Son seres de lujo, cuya existencia y presencia dan honor al amo, sirven de trampantojo a sus malas acciones, y además no podrían molestarle para nada.» (Lectureau: «Fisiología de las pasiones», página 108).

JUAN GRAVE.

VERGEL

La maldad social todo lo profana con su pestilente baba. ¿Por ignorancia? ¡Sí!

La ignorancia, obreros y obreros del arte fabril y textil, es lo que hace de nosotros que seamos juguetes mecánicos con los que juegan caprichosos los bergantes que viven sentados en el insultante lanquete de la vida, mientras que nosotros vegetamos en la miseria. Es por creer únicamente «razón» de nuestra servidumbre, esa servidumbre que nos niega como seres racionales, por lo que hoy os hasta a que améis vuestra Prensa, pues ella es un vergel.

Vergel fríasco: lleno de aromas, esto es un «paladín» obrero, donde, en letras de noble, se comprenden los dolores de los que, llenos de esperanzas, esperan un día de redención.

Vergel es el que los sembradores de Amor y Libertad llaman la semilla que han de fecundar por su propia sangre.

Rojas anapolas, símbolo de Libertad.

Esto es un «paladín» cual SOLIDARIDAD OBRERA, en el que se ha de tomar las flores sin hastiarlas ni mancharlas con la suciedad que nos nosotros pone la brutalidad de esos burgueses que hacen cuanto pueden por tenernos postrados de hitos, cual lo estuvieron siempre los pueblos esclavos.

En él se ven las flores del dolor que pueden hacer amar en el dolor, buscando el bien de la sociedad.

Vergel que, como todo lo bello, es ploteado por vil piara de ciertos humanos.

Comprad nuestra Prensa. La Prensa obrero-libertaria, por tres razones:

Primera. Porque, al hacerla, damos vida a la idea, todo luz, de la libertad, y debilitamos al común enemigo, que refleja su bergantería en

la Prensa burguesa que, cual «La Vanguardia», es el fiel reflejo de las tinieblas que nos niega el derecho a la vindicación.

Segunda. Si así lo hacemos, tendremos nuestra imprenta propia, y en ella podremos pulir nuestra Idea, hasta que su resplandor ciegue a los cócoras que obstaculizan nuestra marcha.

Tercera. Si esto hemos hecho, al vivir esa magna realidad sentiremos una nueva necesidad más en armonía con nuestro yo.

¡Obreros! Obreros! del Arte Fabril y Textil: comprad nuestra Prensa, propagadla, pues ella es la mejor arma que tenemos para derrotar a los tiranos que nos conducen a la tumba, arrastrados por el rotul de un mísero salario, que nos niega en nuestra calidad de Hembras y Machos.

...

Si, ya sé que SOLIDARIDAD OBRERA no es todo lo que puede ser. Pero de todos es la culpa. Exijamos a la Redacción que le dé vida con nuestra Idea regeneradora. Pero exijámonos con antelación, a nosotros mismos, el cumplimiento de nuestro deber.

Y, no insistamos más. Muchas veces hirió mis oídos la cacareada voz de ¡Cultural! ¡Más cultural! Que por nuestra ignorancia somos los burros que sufren hambre, palos y sed de justicia.

Todo esto habéis dicho muchas veces, pero casi siempre lo hicisteis en el templo del dios Baco y en el café.

¡Obreros y obreros! Si sois burros de carga, sólo vosotros os tenéis la culpa; pues no dando vida a nuestra Prensa, os quitáis la libertad a vosotros mismos; dejando de amar la libertad, se deja de ser hombres. Y, el principio del hombre, nace el día que deja de ser esclavo.

¡No os cansé bonda pena el ver que el que fué rosal de efusivas flores de ensueño y amor se convirtió,

por criminal acción, en una planta andrajosa?

«Sí?— Pues ahí tenemos una de las alimánas.

¡Nuestra ignorancia!

Y, un rosal enfermo. SOLIDARIDAD OBRERA. ¡Nuestro periódico!

¡Trabajadores del Arte Fabril y Textil! La burguesía que tan inhumanamente nos explota va a sufrir un ataque a fondo del proletariado organizado en el Sindicato Único de Industria del Arte Fabril y Textil. Aprestaos todos y todos a la defensa, que no os faltarán armas.

Vuestro fuil será SOLIDARIDAD OBRERA.

Y, las municiones, sus columnas, llenas de dolor y verdad.

Pues los que tenemos la razón no necesitamos más armas que la Voluntad para imponerla.

El fantasma de las fábricas.

A los picapedreros de Barcelona y su radio

Estimados camaradas, salud!

Habiendo contestado nuestros burgueses, negativamente a nuestras tan justas como humanas peticiones, esperamos de vosotros sabréis dar cumplimiento al acuerdo que se tomó en la última asamblea celebrada al efecto dejando el trabajo hoy día 3 del corriente con lo que demostraremos de una manera elocuente que no estamos dispuestos a ser juguetes de esos señores ni dejarnos humillar y arrastrar por sus servidores a sueldo o sin él.

¡Sepamos mostrarnos dignamente camaradas! y que nada ni nadie pueda romper nuestra armonía.

Pensando en que sabréis ser hombres os saluda fraternalmente

LA COMISION.

NOTAS AL AIRE

JUEVES SANTO

Nada más atrayente y edificativo que pasar unas horas en la iglesia la tarde del jueves, vulgarmente llamado santo. Lo recomiendo a quien necesite documentación con datos concluyentes para hacer un buen tratado de psicología, acuda al templo, tome asiento en uno de los mugrientos bancos destinados a los feligreses, ensimismado con la vecindad condolida que invita con pídico recogimiento dormir, mientras espera el momento álgido de satisfacer su intrigante cariosidad.

Sería cruel con la verdad, si no dijera que mis convecinas, viejas y poco andrajosas, estaban tristes y congojadas de verdad frente a la noble figura de Cristo, clavado en la cruz.

Tante suspiraban y se condolían, que después de otorgarles sendas palabras de consuelo les pregunté si pertenecían a alguna rama olvidada del árbol genealógico del Señor.

En las primeras horas de la tarde estábamos en familia; éramos pocos, pero de calidad sorprendente.

Poco a poco, iba turbándose la quietud meridiana del templo con la afluencia y el bullicio de la multitud que lo invade.

El misticismo y la religiosidad del templo se perdía, para dar paso a la variedad humana, que entre risas y algarabía afilaba al templo.

En el apretado desfile de flecos que iban a rendir homenaje al invitado mártir del Gólgota, he visto a muchos aristócratas. Hombres de magnos negocios que les permiten acumular millones explotando a sus obreros y envenenando impunemente al pueblo.

Algún conocido cartarista en vistas, si duda, al negocio de su profesión. Bellas mujeres que durante el año rehuyen la mirada del perseguidor, y este día, en el templo, dan ephecho y cadenas a quien más se les arrima. He visto algún degenerado etrecharse cuando la multitud lo estrujaba. Felicitar la mujer ajena mientras el marido, cabibajo, con el ebombón en la mano, pensaría lo horrendo que debe ser morir crucificado.

A besar los pies de Cristo para que con tan cómodo proceder, queson eximidos de toda culpa, he visto a significados elementos del Comité de la Expedición; prohombres de las diferentes tendencias catalanistas; muchos somatenistas; socios de la Cámara de la Propiedad Urbana, y sig-

PROBLEMAS TRANVIARIOS

UN CASO INTOLERABLE

Si, intolerable y bochornoso es el caso que hoy nos vemos obligados a sacar a la vindicta pública, para que la opinión sepa la suerte que les está reservada a los tranviarios, y para que se forme el concepto que el mismo le merezca.

Basilio Navarro, cobrador que fué y después guardagujas de esta omnipotente Compañía, ha sido arrojado a la más carpentosa miseria, después de un interminable calvario pidiendo y después implorando justicia.

Preso de una terrible enfermedad a consecuencia de la cual se ve privado de una pierna, es lanzado al arroyo en este deplorable estado, sin que los «señores» que «gobiernan» la insula tranviaria, se conmuevan.

Unos «señores» que a todas horas blasonan de «nobles», no se recatan de llevar a cabo una de las más monstruosas acciones que en su haber puede apuntarse la sociedad a la cual dicen representar.

Otros «señores» que dicen ostentar la representación de la clase tranviaria, en esa «diamante» sociedad de prevalión, que en los billetes que nos obligan a expender a los pasajeros que suben a los tranvías con bultos, y que anuncian como nuestra en los mismos, toleran, es más, sancionan, que no ha lugar al subsidio a que los referidos billetes anuncian, por no llevar el interfecto al servicio de la Compañía el tiempo reglamentario, cuando nos consta de una manera contundente, que no uno, sino varios de los jubilados sin llevar ese tiempo reglamentario (que sólo ellos conocen, pues a los supuestos socios nadie nos lo ha participado) cobran el referido subsidio. Y siendo así a nosotros nos cabe preguntar:

¿Cómo es posible que en una obra que se hace pagar al público, y que la misma está sancionada por las autoridades, se puedan establecer caprichosos privilegios como el que denunciábamos? ¿Esos «señores» que se llaman tan pomposamente nuestros representantes, a quién representan? Sabemos a quién representarán, a juzgar por los exarabios que nos dirigieron desde ese libelo que con su borreguna mancebumbre pagan los tranviarios, y que sólo sirve para defender los intereses de la empresa, que nos explota, contestando a otra denuncia hecha desde estas mismas columnas, pero no nos podrán convencer a nosotros los sofismas más o menos disfrazados de esos «señores», que tan «gallardemente» saben represen-

tar y defender a los desgraciados tranviarios que el destino les niega la potestad de poderse ganar el cotidiano sustento.

Más les valiera en vez de contentar con sandeces que a todos escotaban, rons de la razón que les asaña, haciendo alarde de una representación que sólo la Compañía les confirió, contentar por lo menos dignamente, y si no dejar expedido el camino a los que, con más civismo que ellos, supieran enfrentarse con aquélla y defender a la clase a la cual pertenecen.

Entonces sí que estamos seguros que no se darían casos tan bochornosos como el que nos ocupa!

Entonces sí que estamos seguros que la clarividencia de los compañeros que nosotros eligiéramos llevaría el asunto que tratamos por sus verdaderos derroteros, alumbrados por la antorcha justiciera de la razón, y no como ahora sucede, que sólo impera el descarado favoritismo en perjuicio de los que no se avienen a servir de comparsa en la comedia que en nombre nuestro se representa!

Pero que unos «señores» anónimos, que a lo sumo los conoce la Dirección, y cuatro «señoritos» de los que pululan por oficinas, se digan nuestros representantes, lo consideramos un sarcasmo.

Pero ya llegará todo; ya maduramos a su debido tiempo el escarnio de que somos objeto en la persona del camarada Navarro.

Y mientras esto llega, les diremos, que lo hecho con ese compañero debe ser reparado dándole la pensión que le corresponda, y si no, retirar de la circulación esos billetes de bultos con el anasico de «Sociedad de provisión de los empleados de tranvías de Barcelona, S. A.», y el que hay en el reverso, que coloca a los tranviarios al nivel de una tribu salvaje, para nosotros no autorizamos mientras esté en manos de personas que con su conducta para con los humildes manchaban con un baldón de ignominia nuestros más caros sentimientos, y que nos haríamos responsables si le silenciarámos.

Y para terminar y demostrar que no nos representas, los propiamente Primeros. Que convoques al personal a una Asamblea, en un local que no sea de la Compañía, y de libre elección del mismo. Segundo. Que en votación pública se refrende o rechace su presentación. Esperamos sentados.

UN TRANVIARIO

Compañía General de Autobuses

NOSOTROS SABEMOS

Camaradas, que no ha mucho ha sido despedido un compañero; el por qué hélo aquí según un testigo imparcial:

Des conductores, de palabras se van a las manos, ¡quién tuvo la culpa! Un revisor que en vez de evitarlo después de provocarlo, se escurre bonitamente.

Y nosotros sabemos que el gerente señor Arruga no es imparcial con sus empleados; los hechos lo demuestran.

Basta conocer cualquier empleado que sea o no delegado del Sindicato Único, para hacerle la sancadilla y el despedirle.

Señor Arruga o Verruga: tendremos que decir a tal Verruga tal remedio. Nuestro compañero no es belicose ni mucho menos. Lo demuestra el hecho de dejarse desposeer del único documento personal sin más ni más. Un indocumentado en plena calle; de haber sido cualquiera de nosotros, el referido revisor hubiese medido con su cara nuestros puños.

Nosotros también comprendemos que todo esto supone una provocación para plotear nuestra dignidad, a la que estamos dispuestos a defender como obreros conscientes que somos.

nificados republicanos de nuevo cuño.

El pueblo hambriento que cumple con mansa austeridad las doctrinas del mártir del Gólgota, estaba ausente en el abigarrado desfile del jueves santo.

EUGENIO FUSTER

AVISOS

El camarada Manuel advierte al compañero Santos, de Olesa, que es indispensable una entrevista para poder compacerle a lo que solicita.

LA ADMINISTRACION

El compañero Borrás desea relacionarse con el compañero José Colla para un asunto de suma importancia. Dirección: Travesera, número 13, San Martín, Barcelona.

Compañero Ginés Camarasa: Hemos mirado aquí lo de la imprenta y sólo hay una diferencia de dos pesetas. Así que no vale la pena hacer «un Barce».

NUEVO FOLLETO

En breve aparecerá un folleto escrito por el camarada A. Pestaña, titulado «Problemas urgentes de la C. N. T.»

En este folleto, que constará de 60 páginas de apretada lectura, abordo un asunto tan sugestivo como los siguientes: Advertencia preliminar; ¿Hacia la República?; ¿Cómo será ésta?; ¿Nos interesa contribuir a su adelantamiento?; ¿Qué ventajas puede ofrecer nos?; ¿Cómo y cuándo debe interrumpir la organización en el movimiento?; Problemas urgentes de la C. N. T.

Tratados todos ellos suscribirlos, concretos, no obstante, el presentamiento del autor sobre la materia.

Los compañeros y paqueteros a quienes el folleto pueda interesar, pueden ya desde ahora hacer sus pedidos. El nombre de Juan García, calle Urgel, 66, Barcelona; o a «Acción», Guardia, 12 principal.

A los paqueteros se hará el descuento acostumbrado.

CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO

Se reunió el Pleno Confederal durante los días 28 y 29 de marzo, tomándose importantes acuerdos sobre la legalización de los Sindicatos y otras cuestiones de actualidad

Las abundantes disposiciones del Gobierno continuando la política del anterior sobre la vigencia de la ley de Asociaciones, ha colocado a la organización confederal en una situación insoportable. Casi todos los organismos regionales habían manifestado al Comité Nacional la imposibilidad de actuar en esta forma, anunciando la adopción de medidas energéticas para el caso de que las autoridades continuasen en la política iniciada por el Gobierno Berenguer y continuada estrepidamente por los señores "liberales" del actual.

En tales condiciones, y teniendo necesidad de plantear a los organismos regionales distintas cuestiones que por sí mismas querían resolver el Comité Nacional, se acordó convocar el Pleno Nacional trimestral que señala los estatutos de la C. N. T.

Celebróse durante los días 28 y 29 del pasado marzo, asistiendo representaciones de los Comités Regionales de Aragón, Levante, Baleares, Andalucía y Cataluña. Los de Galicia y Asturias enviaron respuesta postal, por no poder asistir personalmente. El de Castilla tampoco asistió.

He aquí un extracto de los asuntos tratados y de los acuerdos adoptados.

PRIMERA SESION

Preside un miembro del Comité Nacional, y actúa de secretario el representante de Andalucía.

Cataluña, con el asentimiento de Aragón y Norte, considera que no era de absoluta necesidad la celebración de este Pleno. El C. N., después de señalar que el Pleno lo autorizaban los estatutos confederales, afirma que, sin la sanción de los organismos regionales, no podría determinarse la acción a seguir contra las autoridades, que sistemáticamente se oponen a legalizar los organismos sindicales. Después de estas breves explicaciones, se continúan los trabajos.

El C. N. informa acerca de los trabajos realizados por la Comisión que fué a Madrid a plantear al Gobierno la necesidad de que sea respetado el derecho de asociación, y, por tanto, la de legalizar los estatutos de los Sindicatos y organismos federales. Se contestó por el Gobierno que esas peticiones se referirían por escrito, lo que se realizó inmediatamente. Con ocasión de hacer entrega de dicho escrito, se dijo a la Comisión, por el presidente del Gobierno, que la C. N. T. había organizado una huelga general para el 25 del mes anterior, y que era, por consiguiente, el responsable de los hechos producidos. La Comisión se vio obligada a aclarar, en el sentido de que nuestro organismo era en absoluto ajeno al asunto, aun cuando se haya tomado su nombre. Como respuesta al escrito de la Comisión, el Gobierno contestó que serían rápidamente aprobados todos los reglamentos y legalizado el organismo nacional.

A continuación informa el C. N. acerca del movimiento de diciembre, dando toda clase de explicaciones sobre el asunto.

Levante da cuenta detallada de lo sucedido en su región. A este respecto, Andalucía propone se deje esta cuestión para tratarla en la Conferencia Nacional de Sindicatos, y que se mantenga por la organización confederal la línea de conducta defendida en el Pleno anterior por la representación de Levante y que ratificó ahora, o sea: la de no mantener contactos con elementos políticos, sea cual sea su significación. Se propone por Aragón que, dada la índole de la cuestión, se resuelva por el Pleno. Seguidamente se procede a la votación de ambas proposiciones, siendo aceptada la de Andalucía.

El C. N. da cuenta de las relaciones mantenidas con la A. I. T. (Asociación Internacional de los Trabajadores), y pone de manifiesto la necesidad de celebrar la Conferencia cuando antes, pues el IV Congreso de dicho organismo—sobre cuyo "Orden del día" ha de pronunciarse la Conferencia—de no poderse celebrar en breve en España, se celebrará en Ginebra, lo cual vendría en perjuicio de nuestros propósitos sindicales.

Se pone a discusión la fecha de celebración de la Conferencia Nacional de Sindicatos, y se acuerda que el C. N. vaya organizando los trabajos necesarios y que se concrete más adelante la fecha de su celebración.

Se aprueba por el Pleno la gestión del C. N.

Se informa sobre la situación de las regiones.

Aragón da cuenta de los trabajos de propaganda efectuados. Expone la situación de cada provincia, especialmente de Pamplona y Huesca. Menciona los resultados de ciertos trabajos man-

tenidos. Enumera las trabas puestas por la autoridad gubernativa a la legalización de los Sindicatos.

Andalucía expone que la mayoría de los Sindicatos de aquella región están clausurados gubernativamente, medida adoptada por el Gobierno Berenguer y mantenida por el actual. Que a instancias del Comité Regional se solicitó por los Sindicatos la reapertura, no obteniéndose resultado favorable. En vista de la gestión realizada en Madrid, se curó una circular a los Sindicatos, aconsejando la presentación de estatutos, tal como aconsejaba el C. N. Hace constar que son ya muchos los Sindicatos legalizados. Resalta la distinta conducta de los gobernadores de las provincias andaluzas, pues mientras en Sevilla, por ejemplo, se dan ciertas facilidades respetando nuestra estructura sindical, en Málaga y en Cádiz se exige que los Sindicatos no pertenezcan a la C. N. T. y que sean gremialistas. Manifiesta que aquella organización está dispuesta a mantener en la clandestinidad aquellos Sindicatos que no quieran ser legalizados por sostener nuestra estructura. Solicita y se acuerda, atender preferentemente a Andalucía en el orden de la propaganda.

PARA QUIEN SEA

LO QUE NO TIENE EXPLICACION

III

Como ya se habrán dado cuenta los lectores que han leído los artículos publicados de esta serie, el gobernador, en nuestra primera entrevista, reconoció el derecho y la razón que nos asista al hacer las reclamaciones encaminadas a reparar el atropello que con el compañero José Molina Pérez se cometía, contra toda lógica y razón; pues es máxima de derecho irrefutable, que quien tuvo deberes durante años a cumplir, tiene derechos adquiridos, a los cuales es acreedor y no se le pueden negar. Sólo se le pueden negar ante el despotismo, la fuerza y la sin razón en que el gobernador se ha colocado en nuestra segunda entrevista, en la cual, de una manera parcial y bien manifiesta, nos dijo: "Que él no podía hacer nada en aquel sentido, por cuanto sus propios compañeros le habían manifestado que no era despedido por falta de pago, sino por otras cuestiones, las cuales él no podía defender."

Las otras cuestiones las diré yo ahora: las otras cuestiones son el ser amante de la Confederación Nacional del Trabajo y defenderla, y esto no lo puede tolerar el gobernador ni los dirigentes de la Federación del Puerto, los cuales fueron llamados el día 3 de marzo, al día siguiente de nuestra primera entrevista; de lo que hablaron, no lo sé; lo que sí sé es que, en nuestra segunda y última visita, el gobernador nos manifestó las palabras ya anteriormente apuntadas, y que no dijo habían sido vertidas por los representantes de la Federación del Puerto.

Esto ya está claro: el Solé y compañía con los consejeros de la política obrera en el puerto, y no sé si algo más, y el gobernador, para poner su grano de arena a la política de oprobio, desafueros y vergüenza, secunda los malévulos planes de estos consejeros, que no tienen nombre, que no quiero darles nombre, pues yo siempre fui respetuoso con el hombre que sienta y piensa honradamente; con todos los ideales, mientras éstos vayan encaminados a conseguir una sociedad más justa, más equitativa, y donde se aspire a un ambiente de más libertad. No quiero darles el nombre de comunistas, porque sería ofender a algunas de las personas de estas ideas, que merecen mis respetos, aunque crea que van equivocados. Pero, ¿cómo voy a catalogar entre los de ninguna "ista", si aquí no hay más que pancistas? Es lo único que puedo decirle al maestro o administrador de la escuela regionalista de la barriada de Pekín.

De que están bien compruestrados con el gobernador, lo demuestra aquello de "aquí no trasa acta ninguna de acuerdos de asambleas". Mientras esto se hace con los de la Federación del Puerto, a los Sindicatos de la Confederación, que cumplen con todos los requisitos de la Ley de Asociaciones, no se les quiere abrir ni dejar funcionar, negando a sus componentes todo derecho de ciudadanía, ciudándose en la ley y pasándose por los sobacos la Constitución, que dicen han reintegrado al país los traperos de la política.

Los Sindicatos de la Confederación siempre fueron legales, siempre cumplieron con lo que la ley les marca, como

También pide que hasta que no se celebre la Conferencia Nacional de Sindicatos se autorice a aquella Regional para realizar los trabajos de organización sindical en la región extremeña, dado que hay posibilidades para ello.

Baleares da cuenta del estado de su región, en la que ciertos obstáculos han impedido la reorganización. Da cuenta de varios conflictos de carácter económico. Pide que se realice una excursión de propaganda.

Cataluña da cuenta de que la organización regional, a pesar de los inconvenientes conocidos, ha respondido perfectamente, esperando terminar la labor de reorganización emprendida, tan pronto como las circunstancias lo permitan. Expone la situación económica de la Regional. Dice que en cuanto a la legalización de los Sindicatos, va bien en toda la región, excepto en Barcelona, donde el gobernador se opone, sistemáticamente, a que se actúe con normalidad. Explica la conducta que piensa seguirse y que los trabajadores de Barcelona están dispuestos a hacer lo necesario para conseguir la apertura de sus centros. Se extiende en consideraciones sobre la situación de SOLIDARIDAD OBRERA. Habla de la "jornada" de los comunistas y de la actitud adoptada por la organización de Cataluña, para impedir que los trabajadores fuesen engañados por esos nuevos electores.

Se da por terminada la sesión.

INSISTIENDO

SALARIO MINIMO

I

La complejidad de un problema real, a menudo, más en la interpretación que en el hecho, que no en el problema mismo. Esto ocurre con harta repetida frecuencia. Pero, en la cuestión que venimos tratando en estos artículos, ocurre mucho más, porque así quieren que sea.

Nuestras clases industriales y capitalistas están acostumbradas a obrar según su personal parecer. El desenvolvimiento económico de sus industrias, en todo lo que se refiere a gastos de la producción, aunque más particularmente en lo referente a salarios, no tiene pies ni cabeza, es un verdadero desbarajuste.

Hay leyes económicas que rigen ese desenvolvimiento. Como estas leyes no son arbitrariamente establecidas por nadie, sino el resultado inexorable de todo un sistema fundado sobre la realidad que el propio capitalismo crea, vulnerarias, salíse de ellas, equivale a poner frente a frente el principio que las determina con el resultado que de este principio se deriva.

Para que estas leyes se desenvuelvan dentro de lo que podríamos llamar su "normalidad constitucional", su propio ambiente, es decir, para que estas leyes no produzcan sobresaltos que alarmen a diario a cuantos hayan de vivir dentro de la órbita que alcanzan, han de acoplarse, forzosamente, a los fundamentos que las determinan.

Teóricamente, es así. Nuestros capitalistas jurarán, por lo más sagrado, que no las vulneran. Pero ya no sabemos de sobras que los juramentos de la burguesía española recuerdan, con demasiado harta frecuencia, la fábula de la lechera.

Una estadística rigurosamente establecida nos diría, brutalmente, que España es el país donde se hacen más huelgas por aumentos de salarios. Y otra estadística, rigurosamente establecida, nos diría, brutalmente también, que España es el país donde hay mayores diferencias de salarios. Donde la

variación es infinita y tan variada y fecunda que no sólo se diferencia de población a población sino de taller a taller, dentro de una misma industria y en la misma población.

Es este un fenómeno sobre el que conviene insistir. La práctica diaria de una cosa acaba por aceptarse como un hecho natural. Que las clases patronales españolas hayan abusado siempre de su privilegiada situación para mantener en desconcierto en los salarios, ha hecho que los mismos trabajadores los acepten como algo que es irremediable.

Un albañil, un mecánico, un carpintero, un tejedor, un ebanoista, un tipógrafo, cualquiera obrero, es, en fin, que ejerce una profesión, que sabe un oficio, se creea humillado si se le diera un salario igual al que se le da a un peón o a un individuo que no tiene oficio conocido. Pero no es sólo que se considere vejación ser retribuido por igual un trabajo de peonaje que un trabajo de profesión, sino que la humillación se sentirá igualmente si la retribución fuera igual entre todas las profesiones. Estamos los obreros tan acostumbrados con el sistema de las jerarquías económicas, que no toleraríamos, en modo alguno, una nivelación general en los salarios.

Por otra parte, en la realidad económica presente tampoco puede ser. Intentar hoy esa nivelación, aparte que pondría a millares y millares de obreros frente a la propia organización, sólo beneficiaría al régimen capitalista, y, francamente, por legítimas que en teoría puedan ser nuestras aspiraciones, si en la práctica no resultan realizables, es inútil todo intento para establecerlas, pues fracasarán rudamente.

¿Cuál es, pues, la solución más adecuada a ese desconcierto? ¿Cómo enfocar el problema para que, dando satisfacción a los obreros, no sean éstos perjudicados en beneficio de las clases patronales? Ya hemos dicho que con el jornal único no puede ser. Establecer un tipo único de salario para todo el país y para todos los trabajos, aunque fueran dos: uno para el campo y otro para la industria, no puede ser. No será nunca, y si alguna vez llegase a conseguirse en el fondo, sería tan injusto como el momento que hoy combatimos.

Y si no puede ser el establecimiento de un tipo de salario, ¿cómo arreglaríamos mejor y dentro de lo humanamente posible, para no perjudicar en sus intereses a las clases trabajadoras? Lo primero que ha de hacerse es establecer un tipo de salario mínimo. La cuantía a que este salario ha de elevarse será la equivalente a cubrir las necesidades de una familia de cuatro personas, como mínimo.

Claro está que esto es de una importancia relativa. Y lo es, porque el coste del precio de la vida para una familia tipo que fijamos, establecido un salario mínimo en el país, se nivelaría rápidamente a lo que éste representase.

Tomemos, por ejemplo, el tipo de salario y el precio actual del coste de la vida. Fijemos aquí en doce pesetas por día, o sea setenta y dos pesetas semanales. Si el precio del coste actual de la vida para una familia de cuatro personas fuese mayor, el tipo de doce pesetas de salario aumentaría rápidamente. Subiría a trece, catorce, quince, o a las que fuera menester. Si, en cambio, ese coste fuese más bajo, o bien disminuirían los salarios, o bien, como más arriba señalamos, aumentarían los precios de los productos. El equilibrio se restablecería automáticamente.

Así, para fijar exactamente nuestro punto de vista, tomemos el promedio actual que se percibe en Barcelona, que es, aproximadamente, de unas once pesetas por día. Supongamos que los Sindicatos obreros plantearan a la Federación Patronal la necesidad de establecer un salario mínimo de once pesetas diarias para todo trabajador. Y supongamos que la Federación Patronal accede a la demanda. ¿Qué ocurrirá entonces? ¿Qué actitud adoptarían los obreros que ganan hoy salarios superiores, conquista legítimamente arrebatada a la burguesía? De franca oposición al Sindicato. ¿Por egoísmo personal? En algunos casos, sí; en otros, en la mayoría, no. Estos lo que harían es no renunciar a un beneficio legítimo, por haberlo conquistado con su esfuerzo.

El establecimiento del salario mínimo ha de conseguirse, manteniendo los obreros las posiciones conquistadas; cobonestando ese mantenimiento con las directivas de luchas que se trace para el porvenir. Hay que obrar con serenidad y sin precipitaciones. Hay que proceder sin brusquedades, pero con energía. Hay que señalar el objetivo a conseguir y alcanzarlo, sin desmayos ni retrocesos.

He aquí algo que podemos realizar si nos orientamos con certeza.

A. PESTARA

LAS MUJERES DE LOS TRABAJADORES debieran todas saber que la regla suspendida reaparece usando las célebres «PILDORAS FORTAN» BOTE, 4,50 PTAS. (Producto de los Laboratorios K L A M

EL AYUNTAMIENTO DE BARCELONA NO PAGA A SUS EMPLEADOS

Estamos a fines de marzo y esta Corporación municipal no ha podido o no ha querido dar orden de pago de los salarios devengados desde primero de enero del corriente año hasta la fecha, por los empleados eventuales (temporeros) del Negociado de Estadística Municipal, es decir, que todavía se les adeudan tres meses!

Nos hemos cansado de suplicar a uno y otro teniente de alcalde de quienes pudiera depender este Negociado de Estadística, y siempre ha sido en vano. Todo lo más que hemos podido sacar es que, si trabajamos allí, es por pura compasión que nos tienen, y que, de protestar de ese "defecto administrativo", nos echarán de la calle, sin que para nada nos valieran influencias y recomendaciones.

Cada quince días nos anuncian, como un rumor esotro voces, que la próxima semana nos pagarán, y así vamos pasando meses y más meses. Cuando algún vez se ha protestado con un poco más de fuerza, se nos hace decir que el que quiera cobrar todos los meses atrasados puede hacerlo en seguida, pero quedando luego despedidos definitivamente.

Hace poco nos dirigimos al señor conde de Güell, quien dice quiere ocuparse de los menesterosos, especialmente, y como obsequio hemos logrado cobrar, el salario del mes de diciembre (del año pasado!), diciéndonos que sí, que ahora se van a poner en regla todos los salarios

atrasados, antes de las elecciones municipales.

Palabras y sólo palabras, con vistas a la plataforma electoral.

Ahora, con las fiestas de Semana Santa y Pascuas, tampoco nos pagarán lo que nos adeudan, lo que nos pertenece y reclamamos, porque... no tendrán tiempo para ocuparse de ello y son días festivos, y nosotros, es decir, nuestras familias, nuestros hijos, ayunarán todavía un poco más, se apretarán la cintura, más fuerte todavía, contentándose con la esperanza y las palabras y promesas vagas de nuestros magníficos ediles.

Pero nosotros no podemos tolerarlo, no podemos decirles que ya comerán cuando estos señores se acuerden de pagar las deudas por salarios atrasados, que no chillen demasiado, porque si llegan a oírlos, estos señores nos echarían a la calle sin contemplaciones, sin causa ni motivo, y con caras aterrorizadas y llenas de vergüenza por culpa de esos opulentos y magnates, recurriremos a otras panaderías y tiendas de comestibles más apartadas de nuestras casas para que nos fien el sustento diario, pues las de la vecindad no quieren darnos más, porque la cuenta es demasiado crecida, y porque ninguna de ellas—nadie lo cree—quiera admitir que el Ayuntamiento de Barcelona no pague a sus empleados desde hace tres meses.

Los empleados eventuales del Negociado de Estadística del Ayuntamiento de Barcelona

¡AMNISTIA PARA TODOS!

INFORMACION NACIONAL

MITIN ELECTORAL REPUBLICANO-SOCIALISTA

Madrid, 2.—En el teatro Moderno, de la Prosperidad, se celebró anoche un mitin de propaganda electoral. Hablaron diversos oradores, que se pronunciaron en el sentido del pronto restablecimiento de la República.

Al levantarse a hablar Miguel Maura el auditorio prorrumpió en vivas al ministro de la Gobernación.

El presidente ha presentado al orador como el representante en el acto del único Gobierno legítimo.

Comienza el señor Maura diciendo que estas elecciones próximas tienen la virtud de rejuvenecerle cinco años, llevándole a la época en que se enfrentaba en el mismo distrito por el que hoy se presenta, de Buena Vista.

Examina las dictaduras que ha sufrido el país. Considera la segunda más grave, porque demostró que no existía propósito de reforma. La tercera dictadura la calificó el orador de Gobierno de salud.

Explica después cómo fracasó el movimiento de diciembre. Dice que la rebelión de San Sebastián se planeó con la unión de los republicanos y que sólo faltaba el apoyo de los socialistas. Desde el momento en que se consiguió la colaboración de éstos, el movimiento revolucionario triunfó en España. Afirma que tenía especial deseo en hacer constar que insistió y consiguió que el movimiento se hiciera sin sangre pero desde entonces acá se han cruzado entre nosotros y las autoridades dos víctimas. García Hernández — dice diciendo — fué condenado sin deber serlo. Este fallo hay que revisarlo.

Quien dice que el movimiento de diciembre fracasó, no sabe donde tiene los ojos. Esa fecha ha sido un gran día para España. Ahora se siente más revolucionaria que el día 15 de diciembre. Con tal fecha España ha vibrado y se nos han enseñado muchas cosas. Sin el movimiento de diciembre las elecciones no hubieran sido lo que van a ser: la ocasión para que triunfe la república. En la actual situación no se han refrescado ni las personas; el code de Romanones sigue más fresco que nunca, y resulta que mientras las izquierdas se preocupan de extender sus ideas el partido monárquico no ha celebrado más que un acto con un pañillo blanco a cargo del doctor Albifana.

Termina diciendo como los anteriores oradores que las próximas elecciones serán en donde España demostrará que quiere ardentemente la república.

Después hizo uso de la palabra Fernando de los Ríos, quien empieza diciendo que la fe es lo que rejuvenece a las entidades y a los individuos. Si se tiene fe en el régimen que va a implantarse, se implantará.

Después, el orador explica el cambio que el advenimiento de un régimen producirá en España, lamentándose de la falta de higiene y educación que existe; no hay escuelas sociales; no se ha atendido a este problema pero se ha cuidado de la guerra, que representan muchos millones del presupuesto español.

Dice luego que las elecciones del día 12 van a dar conciencia de su sentir; demostrarán cuantos hombres están contra el régimen y serán un documento interesante para el interior y para el extranjero.

Como el anterior orador, asegura que el día 15 de diciembre fué una fecha histórica para España. Expone su fe en la capacidad de España, y dirigiéndose a determinados elementos les invita a reflexionar sobre las responsabilidades en que incurrirán si el día 15 de abril se demuestra que el país quiere un cambio de régimen. Termina excitando a todos a emitir el sufragio, y dice que el no hacerlo es desertar. (Gran ovación).—Atlante.

DESPIDO DE FERROVIARIOS

Madrid, 2.—Parece confirmarse el rumor del despido de personal por determinadas compañías ferroviarias.

Uno de los elementos directivos de la organización obrera ha dicho que por el momento la cuestión no tiene importancia, pero que puede tenerla si se anuncia como un propósito de las compañías.—Atlante.

SINIESTRO MARITIMO

A causa de la niebla, chocan, a 30 millas de Málaga, un trasatlántico francés y un buque portaviones

En el abordaje han resultado treinta muertos y numerosos heridos.— Ha sido remolcado el trasatlántico a Málaga

Algeciras, 2.—A sesenta millas de Gibraltar el buque portaviones de la escuadra inglesa «Gloria», abordó al trasatlántico francés «Florida».

La Société Generale de Transports Maritimes, propietaria del paquebote correo de América del Sur, «Florida», ha recibido esta mañana noticias del comandante de dicho buque, que manifiesta que no hubo ningún herido, ni en el pasaje ni en la tripulación, y que los pasajeros fueron trasladados al «Gloria», simplemente como medida de precaución.

Las averías sufridas por el «Florida», por abordaje, no son tan serias como primeramente se dijo; sólo tiene arrancadas varias planchas de proa.

El «Florida» ha llegado remolcado al puerto de Málaga. El pasaje será conducido a Marsella lo más rápidamente posible.

Han sido confirmados poco después por telefonía sin hilos estas noticias por la compañía propietaria del buque.—Atlante.

Málaga, 2.—El accidente ocurrió a las cuatro de la tarde de ayer, debido a la espesísima niebla. El «Florida» venía de Buenos Aires y se dirigía a Barcelona. Frente a las costas de Marbella se hallaba el portaviones, que se disponía a recoger 19 aparatos que realizaban ejercicios. Aunque uno de ellos dió cuenta del peligro, no pudo evitarlo. El portaviones marchaba a 30 nudos, y el trasatlántico a 19 millas. El golpe le recibió el «Florida» entre las bodegas 1 y 2; debajo se encontraba el pasaje de tercera. El portaviones resultó con averías en la proa.—Atlante.

Málaga, 2.—Alrededor de las siete y media de la mañana llegó el trasatlántico francés «Florida» y el portaviones «Gloria». Ambas embarcaciones anclaron a bastante distancia del puerto, no permitiendo, de momento, el que se acercaran a ellas incluso los informadores de Prensa, lo que hizo muy difícil la información.

En el Consulado de Francia les facilitaron las siguientes noticias del suceso: A las cuatro de la tarde de ayer, a 30 millas del puerto de Málaga, en el momento de ocurrir el choque, la niebla era densísima, atribuyéndose a ella el accidente. En los primeros momentos se calculaba el número de muertos en 30 ó 40 y a más de 15 los heridos. El pasaje de primera y segunda se salvó completamente, siendo trasladado al «Gloria», asimismo también los heridos. Se asegura que uno de los marineros del portaviones ha resultado muerto y otro con las piernas destrozadas.

Posteriormente, los periodistas se pusieron al habla con el con el consignatario del barco francés, quien les afirmó que había estado a bordo y al hacer la requisa del personal se notó únicamente la falta de dos hombres de su dotación, que se supone se hallan muertos debajo de la carga. Del accidente resultaron algunos heridos. Conviene, por lo tanto, recoger con reservas las versiones que circulan sobre las proporciones de este suceso.—Atlante.

Málaga, 2.—A las cuatro de la tarde nos personamos en la Comandancia de Marina para procurarnos datos concretos del número de víctimas. En dicha Comandancia nos dijeron que podíamos afirmar que a dicha hora habían sido extraídos 16 cadáveres de los camarotes de tercera del «Florida»; que continuaban los trabajos para seguir extrayendo la carga, debajo de la cual se supone que hay más víctimas.

En la misma Comandancia se tenía la impresión de que en el abordaje habían resultado dos muertos y dos desaparecidos, pero otros últimos datos no pudieron afirmarnos de modo categórico.

También estuvieron en el consulado francés donde nos manifestaron que

el cónsul había salido a las seis de la mañana al encuentro del «Florida» en alta mar para subir a bordo y enterarse minuciosamente de lo ocurrido.

A última hora de la mañana llegó en el «Florida» trasladándose al consulado donde manifestó que en el barco se había advertido la falta de unos 30 pasajeros suponiéndose hayan muerto al hundirse la parte alta del barco que cayó sobre los camarotes de tercera.

En el mismo consulado hacen ascender a 15 el número de heridos pertenecientes al «Florida» en su mayoría graves y que en el portaviones inglés se han registrado por lo menos dos muertos y un herido gravísimo con ambas piernas fracturadas.

Esta tarde se está trabajando en el desescombro de las bodegas para extraer los cadáveres.

Presencian los trabajos desde el muelle las autoridades malagueñas y enorme gentío que auxilia a los pasajeros.

Esta tarde a las cuatro nos han comunicado en la embajada inglesa que tenían la noticia del abordaje pero nada más.

En el ministerio de Marina han confirmado que solamente tenían noticia del accidente.—Atlante.

La intransigencia francesa pone en peligro las relaciones comerciales entre España y Francia

Madrid, 2.—Las relaciones comerciales hispanofrancesas atraviesan por un momento delicado a causa de la intransigencia del Gobierno francés. La delegación española presentó varias fórmulas de avenencia, entre ellas la que consistía en volver a la situación de 1929 anulando la Ley francesa de vinos de 1930 y nuestro Real decreto de 27 de julio del mismo año referente al aumento de derechos arancelarios.

Esta fórmula no fué aceptada por los comisionados franceses, así como otra que consistía en disminuir en un cincuenta por ciento los derechos arancelarios de determinados productos franceses. Esta fórmula ha fracasado también más que nada por haber aprobado la Comisión de Hacienda francesa la elevación de los derechos arancelarios sobre nuestros vinos de 55 a 84 pesetas el hectolitro.

Luego se inició otra fase de pretendido arreglo, pero se advirtió que la delegación francesa ponía un fin de dificultades, pues la exportación vinícola española al vecino país que viene a ascender en período normal a dos millones y medio de hectolitros, se quería reducir a 800.000 hectolitros y tal fórmula no podía ser aceptada por España.

Siguen las conversaciones, pero los deseos de arreglo por parte de España no encuentran la debida correspondencia en la Comisión francesa, por lo que los comisionados españoles tendrán que colocarse también en forma intransigente para defender los intereses españoles, y si el Gobierno francés no accede en sus pretensiones, la nueva conferencia irá a otro fracaso.—Atlante.

UN ALBAÑIL SE CAE DE UN ANDAMIO Y SE MATA

Madrid, 2.—En una obra de la calle de García Paredes, número 80, ocurrió esta mañana un grave accidente del trabajo.

El albañil, Santiago Gálvez Vías, de treinta y cinco años, domiciliado en la traviesa del Conde Duque, 10, se hallaba trabajando sobre un andamio, cuando debido a un mareo perdió el equilibrio y cayó al suelo, caudándose tan graves lesiones que falleció en el acto.—Atlante.

REBUZOS ALBIANISTAS

Madrid, 2.—La Junta suprema del Partido Nacionalista español ha dirigido al cuerpo electoral la siguiente alocución:

«Madrileños: Ante la lucha electoral que se avocina, esta Junta, siguiendo las iniciativas de su ilustre jefe, doctor Albifana, solemnemente anunciadas en el mitin nacionalista de la Comedia, de retirar la candidatura legionaria para constituir el frente único monárquico a fin de combatir a los enemigos de la Religión, de la Patria y de la Monarquía, se dirige a sus agrupados, simpatizantes o electores neutros, recomendándoles la candidatura de coalición monárquica.

En esta hora de lucha el dilema no puede ser más terminante: paz fecunda, que representan los elementos de orden, o la anarquía representada por la acción revolucionaria. En las urnas se ha de resolver esta inquietante situación que pone en peligro a España. Cumplid con vuestro deber. ¡Viva España!—Atlante.

El proceso por el error judicial de Osa de la Vega

Madrid, 2.—Como decíamos ayer, ha quedado concluso el proceso instruido como consecuencia del error judicial de Osa de la Vega.

En 1910 desapareció inopinadamente de Osa de la Vega, el vecino José María Grimaldos. Fueron detenidos como sospechosos, Gregorio Valero y León Sánchez. En el pueblo corría el rumor de que el desaparecido había sido asesinado, y para hacer declarar a los detenidos, se emplearon procedimientos violentos y crueles, de tanta fuerza, que Gregorio y León decidieron declararse autores de un crimen que no habían cometido.

Lograda la confesión, fueron condenados y permanecieron en la cárcel once años.

En 1924 apareció José María Grimaldo saliendo de la cárcel sus supuestos asesinos; pero cuando recobrarón la libertad se encontraron en medio de la mayor miseria.

Por fin, gracias a un periodista, se concedió a León la plaza de guarda de un parque, y a Gregorio, otra de guarda en unas obras del Ensanche. El Consejo de guerra que se celebrará, es para juzgar a quienes se ensañaron con estos dos inocentes.

DECLARACIONES DE MACIA

Madrid, 2.—El señor Maciá ha hecho a un periódico argentino las siguientes manifestaciones:

Nosotros queremos ir a una Federación y nadie irá con más lealtad que nosotros. El Ejército será voluntario y ningún ciudadano estará obligado a luchar fuera de las fronteras de Cataluña. La guerra queda, pues, descartada de hecho y únicamente se admite la defensa del territorio nacional.

Desde nueve meses publicamos un manifiesto que era el pensamiento de mis compañeros de Estat Catalá. Eleben reunirse para fijar las reivindicaciones que deben exigirse al Poder y si no son atendidas, procederemos a reunirnos en convención para luchar por la libertad de Cataluña.—Atlante.

PERO, ¿SE IRA DE UNA VEZ?

Madrid, 2.—Como se ha dicho, el director general de Seguridad presentó la dimisión de su cargo al advenimiento del gabinete Amador. Reiteró su propósito la semana pasada y presentó su dimisión con carácter irrevocable; pero la aceptación de la misma tuvo que ser demorada a causa de los sucesos ocurridos, para mantener el principio de autoridad y que no se interpretase su dimisión como una derivación de los sucesos de San Carlos.

En vista de ello, se hizo un alto en la designación de su sucesor hasta que se calmasen un poco los ánimos, y, si el general Moia insiste en su dimisión, el Gobierno tendría que atender su justa demanda, pues como ya lo ha manifestado el presidente del Consejo, a nadie se le puede obligar a permanecer en un puesto que no le es grato.—Atlante.

EL ECLIPSE DE LUNA DE AYER

Madrid, 2.—Esta tarde ha habido el eclipse de luna. El fenómeno comenzó a las 7:33; a las 7:52 tuvo su máxima intensidad y terminó a las 8:02.

Han ingresado en «La Mola» los oficiales condenados en Jaca

Mahón, 2.—De madrugada llegó el vapor de la Tramediterránea «Jaime I» a cuyo bordo venían 26 oficiales condenados por el Consejo de guerra de Jaca.

El vapor fondeó en la boca del puerto frente a la fortaleza de Isabel II.

Los presos ocuparon una motora y desembarcaron en el muelle de la fortaleza, ingresando seguidamente en la prisión donde cumplirán condena.

El «Jaime I» ha salido para Tarragona para recoger a los suboficiales y sargentos condenados y conducirlos a Chafarinas.

Han llegado los capitanes Sediles y Salinas entre los 26 oficiales llegados en el «Jaime I».

Efecto de la distancia que se cuenta contra la fortaleza de esta ciudad y por la intempestiva hora de la tarde pasó desapercibido.—Atlante.

MEIQUADES ALVAREZ EN SEVILLA

Sevilla, 2.—En el expreso de esta mañana han llegado el jefe del partido reformista, don Melquíades Álvarez, acompañado del señor Alvarez Valdés y de don Ramón López Barreda.

En la estación recibieron al jefe del partido reformista la directiva del partido local, representaciones de autoridades y numerosos correccionales y amigos de otros partidos políticos.

Fuó calurosamente ovacionado. Acompañado de la Junta del pasado día, fué al Centro Reformista local, donde se celebró un lunch, cambiando impresiones con sus amigos. Después recorrió las calles estrechas, marchando a almorzar al hotel donde se hospedaba.

Esta tarde presenciará el paso de las procesiones y esta noche las de madrugada.

El objeto de su viaje es pasar la Semana Santa en Sevilla y ponerse en contacto con sus amigos políticos.

Visitado por los periodistas, no hizo declaraciones, limitándose a decir que después de la última reunión de los constitucionales, ya lo tenía todo dicho.

El sábado será obsequiado con un almuerzo íntimo por los reformistas y se cree que en él hará algunas declaraciones.

PRO AMNISTIA

Bilbao, 2.—Se han cursado numerosos telegramas al Gobierno en solicitud de la amnistía y pidiendo se active la tramitación de las causas pendientes contra algunos complicados por los sucesos del pasado diciembre, entre ellas la que se instruye al líder socialista Angel Las cort, que se encuentra pendiente en Capitanía General.

También se interesa la resolución de los procesos por el reparto del manifiesto de 15 de diciembre, cuyos encartados fueron puestos en libertad y nuevamente detenidos.

Se trata de organizar para el domingo una manifestación pro amnistía, en la que garantizarán sus fuerzas antidinásticas que van a tomar parte en las próximas elecciones.

Cómo ha recibido el pueblo de Jaca la sentencia del último Consejo de Guerra

Jaca, 2.—La sentencia, al ser conocida por el vecindario, ha producido excelente impresión.

Los procesados no ocultan también su alegría por la justicia que ha hecho el tribunal.

Aunque no es oficial, parece que los consejeros han emitido sentencia estimando el delito, no como negligencia, sino como tibieza en el ejercicio del cargo respectivo.

DATOS CURIOSOS

Jaca, 2.—Empezó el proceso de la sublevación el 13 de diciembre. La vista del Consejo comenzó el martes. El número de defensores comparecieron en total 18 y hubo uno, el señor López García, que defendió a 18 procesados. Las deliberaciones para dictar sentencia comenzaron el 21, que se un 23 se revotó.

INFORMACION EXTRANJERA

MORAL BURGUESA

En los Estados Unidos, país de sentimientos y educación cristianos y civilización capitalista, siguen practicándose linchamientos

Un negro, acusado de querer violar a una blanca es acorralado a balazos, arrastrado y quemado con petróleo

Nueva York, 2. — En Weckburg, una multitud salvaje ha linchado bárbaramente a un negro llamado Etia Johnson, acusado de haber intentado violar a una mujer blanca. Más de cincuenta fusiles acorralaron a balazos al desgraciado negro,

cuyo cadáver fué arrastrado y finalmente quemado con petróleo.

Weckburg se encuentra en el estado de Missouri, donde estos actos de barbarie se repiten con vergonzosa frecuencia.—Atlante.

El doctor Eckener considera solucionado el establecimiento de una línea trasoceánica cuyo límite americano será Nueva York

Nueva York, 2. — El doctor Eckener, comandante del "Conde de Zeppelin", el célebre dirigible alemán, que ha embarcado para Alemania a bordo del paquebot «Europa» ha declarado que pueden considerarse prácticamente arregladas las negociaciones para el establecimiento de una línea regular transoceánica que empezará a funcionar en 1933, habiéndose fijado la ciudad de Nueva York como término de los viajes.—Atlante.

MARAVILLOSA CURA DE UN CIEGO

Filadelfia, 2.—Los periódicos dan cuenta de la curación verdaderamente prodigiosa de un ciego de nacimiento, que ha sido operado en Filadelfia.

El ciego, apellidado Musselman, ha pasado seis semanas en una cámara oscura, y al salir de ella, una vez libre de las vendas, ha prorrumpido en grandes gritos de alegría, viendo la luz por primera vez en su vida.

Mr. Musselman se precipitó sobre sus amigos y sobre los médicos, abrazándoles embriagado de alegría.

El doctor Moore, que ha practicado la maravillosa operación, ha manifestado que ha abierto falsas pupilas en los ojos del enfermo.

Mr. Musselman, que conoce perfectamente todos los alfabetos para uso de los ciegos, ha manifestado que aprenderá inmediatamente el alfabeto ordinario.—Atlante.

La sesión de mayo del Consejo de la Sociedad de Naciones tendrá gran importancia

Ginebra, 2. — En los centros bien informados de la Sociedad de Naciones se dice que la sesión del Consejo del próximo mayo, será seguramente la de mayor importancia registrada en los anales del organismo internacional.

Se declara que el ministro francés señor Briand, ha abandonado, su posición de oposición al proyectado acuerdo austriaco-germano, comenzando a inclinarse en pro de un acuerdo extensivo a otras naciones.

Se dice que Briand propondrá que el acuerdo citado se haga extensivo a Francia, Polonia y otras potencias.

Se asegura que lo mismo que ha ocurrido en los centros oficiales británicos, en las oficinas de la Quai d'Orsay, no se ha podido encontrar en los párrafos del tratado pasaje alguno que pueda considerarse como violatorio de ninguno de los actuales tratados.

Se ha llegado a la conclusión, después de este examen, que aun en el caso de ser este acuerdo sometido a la jurisdicción del Tribunal de Justicia Internacional de la Haya, no surtiría efectos ya que no viola en nada el protocolo de 1922.

RENOVACION DE UN TRATADO

Londres, 2.—Según informaciones procedentes de Moscú, Alemania renovará próximamente su tratado de neutralidad con los soviets y propondrá a Moscú que este pacto se prolongue automáticamente por tiempo indefinido.—Atlante.

LA COALICION DE IZQUIERDAS EN MADRID

Madrid, 2.—"La Libertad" trata de las elecciones municipales y señala el lanagable éxito de los confectionadores de las candidaturas de coalición de izquierda para las próximas elecciones.

Es para nosotros—dice—una gran satisfacción ver que va a librarse, dentro de unos años y bajo los mejores auspicios, una batalla incruenta, que bien pudiera ser decisiva para la indispensable transformación de España.

CONSEJO DE GUERRA CONTRA UN SOLDADO

Madrid, 2.—En el cuartel del regimiento de León se reunirá el próximo sábado un Consejo de guerra que ha de ver y fallar en la causa seguida contra el soldado de dicho regimiento Rufo Santos, por el delito de insulto de obra a un superior.—Atlante.

CONTINUA EN LA CARCEL EL PERIODISTA LILLO

Madrid, 2.—El «Heraldo de Madrid» recuerda que continúa en la cárcel el periodista Joaquín Lillo.

Dice que aunque se firmara una amplia amnistía, Lillo permanecería en la cárcel.

Es conveniente recordarlo—agrega—puesto que el delito que cometió no es tan grave como para olvidarse de él.

DEL HALLAZGO DE UNAS BOMBAS

Madrid, 2. — La policía sigue practicando gestiones para detener a Pablo Navarro, complicado según parece en el hallazgo de bombas efectuado en un taller de la calle de Aya, núm. 13, y ha conseguido averiguar que el guardapelo y las gafas negras con que iba disfrazado dicho individuo, le fueron facilitadas por un amigo suyo llamado Justo de las Heras Redó, comi-

ñado en la calle de Torrijos, número 18. Este individuo es dependiente de una mercería establecida en la calle de Ramón de la Cruz.

La Policía sabe que Navarro pernoctó el día 29 en un piso de la calle Torrijos, núm. 40, y que salió a las nueve de la mañana del lunes sin que se sepa a dónde pudo dirigirse.

Justo de las Heras, al enterarse de que la Policía buscaba a su amigo, al que había prestado un guardapelo y las gafas, se presentó en la Comisaría de Buenavista y allí hizo entrega de los objetos que aquél le había dejado.

Estos son: un carnet perteneciente a una entidad masónica; cuatro recibos de haber satisfecho las cuotas correspondientes a la logia española y una tarjeta de identidad expedida en Melilla, un título de socio de la masonería, dos papeletas de empeño, una cédula personal expedida en Madrid a nombre de Herminia Pozrazo y otros documentos que quedaron a disposición del juez de Buenavista.—Atlante.

OVEJERO, HIJO ADOPTIVO DE ALCALA

Alcalá de Henares, 2. — El Ayuntamiento en pleno ha tomado el acuerdo de nombrar hijo adoptivo de Alcalá de Henares a Andrés Ovejero por la campaña que ha hecho en favor del manicomio provincial.—Atlante.

REVISTA DE PRENSA

"EL HERALDO"

"El Heraldo" dice que el Gobierno debe denunciar el tratado comercial firmado con Italia, entre otras razones, porque con él se deja al comercio español inermes en manos de los italianos.

La huelga minera de Douai

UNA MANIOBRA DE LOS HUELGUISTAS

Douai, 2.—Ayer, a última hora de la tarde, varios centenares de huelguistas organizaron una manifestación con el objeto de conseguir que abandonaran el trabajo los obreros que se hallaban ocupados en una mina.

Al frente de la manifestación iban veinte cochecitos de niños, empujados por sus madres; después marchaban muchos niños y a continuación los huelguistas.

La gendarmería tuvo que adoptar grandes precauciones y observar una actitud de extrema prudencia para evitar que las criaturas pudieran ser víctimas de algún accidente.

PREMIO A UNA INVESTIGACION CIENTIFICA DEL CANCER

Washington, 1. — En la Universidad de Georgetown se ha celebrado una solemne ceremonia con motivo de la entrega al doctor francés Alexis Carrel del premio Nordhoff sobre el cáncer para 1930, importante 1.000 dólares.

En el diploma que acompaña al premio, se lee el siguiente párrafo:

«La obra premiada conducirá al descubrimiento de las características específicas de las células infectadas y al conocimiento de su naturaleza». — Fabra.

RECORD MUNDIAL DE DISTANCIA BATIDO

Orán, — Los aviadores Paillard y Mermoz aterrizaron esta mañana a las cinco y media en el aeródromo de Cenia, después de permanecer en el aire 59 h. 14 m. y haber recorrido 9100 kilómetros.

Han batido el record de distancia. En cambio, el de duración continúa incommovible en las 65 h. 23 s. en poder de los aviadores Boscotrot y Rosé.

Paillard y Mermoz emprendieron el vuelo el martes, a las 6'31 de la mañana, y al recorrer 9.100 kilómetros en poco más de 59 horas, resulta han desarrollado una velocidad media por hora de 150 kilómetros.

PARTO AEREO

Nueva York, 2.—Comunican de The Pas (provincia canadiense de Manitoba), que una señora llamada Alex Miller, que viajaba en un avión fletado especialmente para conducirla al hospital, ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño, encontrándose el aeroplano a 1.200 metros de altura.—Atlante.

A continuación hace una relación de las fábricas de seda artificial que hay en España, muchas de ellas en Barcelona, y pone de relieve el cuantioso capital que las mismas representan y la masa obrera que trabaja en dicha industria. Pone de ejemplo la fábrica de Blancas, cuyo capital pasa de los veinte millones de pesetas y termina diciendo que los obreros de las mismas se quejan a las autoridades ante la amenaza que representa para su trabajo el tratado con Italia.

El mismo periódico, hablando del periodista Lillo, que disparó contra el general Berenguer, dice que una amnistía por amplia que fuese no le alcanzaría, y que se le ha dejado en el olvido.

Publica una entrevista con Lillo en la que éste se lamenta del olvido en que se le tiene y dice que no es un perturbado.

Termina diciendo periódico que la Asociación de la Prensa debe acordarse del infortunado Lillo.

También publica una entrevista con don Rafael Gasset, en la que éste se muestra partidario de los constitucionales y dice que la única salvación para España son las Cortes Constituyentes.

Añade que para la pureza de las elecciones lo mejor sería suprimir los distritos, que son más peligrosos que el caciquismo, y termina diciendo que para las elecciones deberían utilizarse las grandes circunscripciones.

"EL SOL"

Hablando del tratado comercial hispano-italiano, dice "El Sol" que ahora no vale la fórmula de la unión del Estado sino que hay que decirle al país lo que se cree en su nombre y lo que se nos da en cambio.

LA CATASTROFE DE NICARAGUA

En los alrededores de Managua hay más de 25.000 personas sin albergue e insuficientemente abastecidas

Se cree que, a consecuencia del terremoto, se abandonará la idea del canal proyectado por Yanquilandia

Managua, 2.—En las colinas de los alrededores se encuentran 25.000 personas sin albergue e insuficientemente abastecidas. Algunas de ellas llevan cuarenta y ocho horas sin comer. Las autoridades procuran por todos los medios organizar el abastecimiento de esta población.

Los incendios se repitieron a consecuencia del segundo seísmo y el Palacio Presidencial ha sido también pasto de las llamas. Todos los archivos de la documentación oficial se han perdido.

Entre los restos del que fué edificio del mercado, se han hallado 150 cadáveres calcinados, en su mayoría mujeres y niños.

Balboa, 2.—Las estaciones receptoras de radio recogen constantemente mensajes de las estaciones instaladas en los alrededores de Managua por los telegrafistas que pudieron salvarse de la catástrofe del martes. Según esas noticias, los trabajos de salvamento han tenido que interrumpirse durante el día de ayer dos veces por haberse experimentado temblores de tierra con repercusiones. Algunas casas en ruinas han acabado de hundirse, quitando toda posibilidad de salvación de las personas enterradas entre los escombros.

Del terremoto apenas si quedan en toda la capital un centenar de casas en pie. Todas las demás han quedado destruidas, habiendo tenido que establecerse campamentos en los alrededores de la población derruida para los supervivientes. Esta noche pasada han dormido al raso unas cincuenta mil personas.

El presidente de la República, doctor Moncada, dirige personalmente los trabajos de salvamento de víctimas acompañado de los miembros del Gobierno que han sobrevivido a la catástrofe. Hoy ha publicado el Gobierno un decreto amenazando con el fusilamiento inmediato a los que se dediquen a actos de pillaje. El doctor Moncada, que salvó su vida milagrosamente, pues en el momento de ocurrir el seísmo acababa de salir al jardín de la Presidencia y ello le evitó el perecer entre los escombros, ha recibido telegramas de pésame de los presidentes de todas las repúblicas americanas y de los Gobiernos de todos los países de Europa.

Han llegado a Managua unos cuarenta aviones con medicamentos y se espera la llegada de numerosos médicos enviados por la Cruz Roja americana.

Aun cuando no pueda fijarse con exactitud, el número de víctimas se calcula en unas 900.

Managua, 2.—Según informes oficiales el número de personas acampadas en las colinas de los alrededores, pasa de treinta mil. Viven bajo tiendas improvisadas, protegidas con sábanas y cubrecamas.

El Gobierno espera poder salvar los archivos del Estado del Palacio Nacional, que actualmente es devorado por un gran incendio.

Han podido ser encontrados los 15 cadáveres que quedaron sepultados en el mercado.

El terremoto abrió una grieta inmensa en la colina. La grieta sirve de sepultura provisional de las víctimas. La grieta ha recibido centenares de cadáveres. La guardia nacional procede al entierro de las víctimas. Muchos cadáveres han sido enterrados por el vecindario.

El presidente Moncada ha hecho un gran elogio del esfuerzo realizado por las tropas y por el rápido envío de aviones con medicamentos y víveres. Se anuncia que desde los Estados Unidos y desde las Repúblicas vecinas han sido expedidos numerosos buques con víveres y material sanitario.

Han llegado en avión varios periodistas. El aspecto de la ciudad antes tan animada, convertida ahora en un desierto silencioso vigilado desde las colinas de los alrededores por una

multitud hambrienta que llora a sus víctimas les ha causado profunda impresión. Este vasto cementerio tiene ahora un color de ceniza, y de noche es iluminado por unas cuantas hogueras.

Washington, 2.—Comunican de Managua que los equipos que llevan a cabo los trabajos de salvamento en la capital nicaragüense, se han visto obligados a volar con dinamita el edificio del Banco Anglo Sud Americano, como único recurso para cortar el incendio, pues se continúa careciendo en absoluto de agua.

Varias escuadrillas de aviones americanos vienen efectuando con regularidad y rapidez el transporte de los siniestrados — ancianos, mujeres y niños — al interior del país.

El aviador Olsen que se hallaba en la capital de Nicaragua al producirse los terremotos, dice que Managua ofrece un aspecto desolador. Ha manifestado que el volcán Momotombo está en período preparatorio de erupción y arroja formidables columnas de humo.

Se elogia el heroísmo de los radios telegrafistas de La Tropical, que permanecieron en sus puestos enviando despachos hasta que se derrumbó el edificio y luego marcharon a las afueras de Managua y continuaron transmitiendo ininterrumpidamente desde otra estación.

Según el aviador Olsen, el número total de víctimas es de mil ciento cincuenta muertos y tres mil doscientos heridos.—Atlante.

Nueva York, 2.—Las últimas noticias de Managua informan que puede considerarse prácticamente destruida la ciudad, pues quedan muy pocas casas en pie y aquellas en grave peligro de hundirse por las grandes grietas que hay en su fábrica.

La célebre catedral de Managua, toda ella de piedra roja, ha sufrido también considerables daños.

Managua tenía actualmente unos 60.000 habitantes, y estaba con Orotina por el ferrocarril de la Pacific Railway. Era la ciudad más importante de Nicaragua y su centro comercial más importante.

Debido a su gran desarrollo e importancia fué declarada capital del Estado en 1855. Managua es sede episcopal.

Casi todas las casas de Managua eran de un solo piso, construcción típica de los países tropicales. Sus edificios mayores eran la Catedral y el Palacio Presidencial.

Managua está dominada por la fortaleza de La Loma, lugar estratégico para la defensa de todo el distrito.—Atlante.

Nueva York, 2. — Se cree posible que a consecuencia del temblor de tierra que acaba de registrarse en Nicaragua, sea abandonado el antiguo proyecto de construir un canal a través de dicha república.

Washington, 2.—Las noticias que se reciben de Nicaragua vía Panamá dicen que esta mañana se ha registrado otro temblor de tierra, que ha terminado de echar a tierra algunos de los muros de las casas que se habían mantenido en pie en el distrito afectado.

Continúan los incendios que se han producido en algunos sitios, creyéndose que en la tarde de hoy, éstos habrán sido completamente extinguidos.

La dificultad para precisar el número de muertos en la catástrofe, se ve dificultada por las órdenes emanadas del gobierno de proceder al entierro de los cadáveres tan pronto sean encontrados, al objeto de evitar la posible epidemia a consecuencia de la putrefacción en que algunos se hallan.—Atlante.

DESDE HUESCA

CARGAS Y SABLEAZOS

El día 26 del próximo pasado mes, el elemento estudiantil solicitó permiso para la celebración de una manifestación pro amnistía, denegándose tal pretensión. A pesar de esta negativa, a las siete de la tarde se organizó la manifestación, sumándose a la masa estudiantil más de mil obreros. Situáronse en la puerta del Gobierno civil, dando lugar a los asesinatos de Galán y García Hernández y pidiendo sean conmutados todos los presos políticos y sociales.

Recorrieron los manifestantes toda la ciudad, sumándose, espontáneamente, más de cinco mil personas. Esto no debió parecerle muy bien al Gobierno que responde al nombre de Francisco Pérez Violdi, médico militar, por más señas. Dieron varias cargas a sablazo limpio, y metiendo los caballos en las aceras atropellando a todo bicho vivo.

Al siguiente día, el Sindicato Unico de Trabajadores de Huesca celebró una Asamblea para protestar de esta brutalidad y de la bárbara represión de que fuimos objeto durante los sucesos de diciembre de los trabajadores de esta ciudad. Asistió gran número de estudiantes, llenando el local de la Peña Iris.

El único Violdi, de acuerdo con el obispo y todas las fuerzas reaccionarias, nos habían preparado una emboscada; mevilizó un horror de sufrimientos, preparados cad hoc para cometer una emboscada; pero como no somos tan cándidos, esperamos mejor ocasión para hacernos con todos los alardes de fuerzas maldicibles. Y que le conste, Pérez Violdi, y esto lo sabe toda la población que usted des gobierna, que el único elemento perturbador que existe en ella es usted; nos lo demostró con el homenaje, por usted organizado, a las telegrafistas y telefonistas de Ajerbe; eso sí que fué una provocación que ya se la tienen en cuenta. Otra provocación fué el introducir en nuestra Asamblea a dos guardias civiles, vestidos de paisano, que, al ser advertidos, si no hubiera sido por la serenidad del compañero que presidía, hubiéramos no hubieran vuelto jamás a discurrir y meterse en los medios que no les corresponde. Estas imprudencias se pagan caras.

REAPERTURA

Ha sido levantada la clausura de nuestro Sindicato, sin consentir los trabajadores de Huesca que se hiciera ninguna reforma en los viejos Estatutos, como era deseo del Ponce.

CORRESPONSAL

DESDE MORA LA NUEVA

NOTAS

A las nueve y media de la noche del domingo día 29 y en el local social en que está instalado, se reunió el Comité de este pueblo del partido republicano federal con el objeto de elegir la Junta que ha de regir los destinos de este nuevo partido en esta villa.

Tras una aprobación sintomática de todos los republicanos, fueron elegidos los siguientes señores: presidente, Miguel Durán y Lorán; vicepresidente, Baldomero de Solá Pedrola; secretario, José Martí Frató; tesorero, José Ortí Corvelló; secretario conductor, Joaquín Borrás Nogués, y vocales por correlatividad, Victoriano del Moragues, Miguel González Graña, Daniel González Silvestre, José Manóvaras Blasi.

Este año, los amantes de las pláticas religiosas se tiran de los pelos. ¿Cómo no!, faltando predicador... ¿Es que no comprendáis, feales, que el dinero se tiene que guardar para la construcción de la Iglesia?

SOLIDARIDAD OBRERA se está haciendo popular en ésta.

En la estación hay cierto jefelío de que los empleados del depósito están ya hartos, a causa de sus ambiciones y orgullo.

Hay que variar de conducta, señor X, o nos veremos obligados a de-

SURIA

TIRANIA Y AGRAVIO!

Estamos viendo que los empleados de esta mina en lugar de corregir sus brutales atropellos cada día se deshumanizan más.

Al parecer, todos estos empujones tienen un empeño singular en llenar «la hoja de servicios» de hechos repugnantes que cantan la triste epopeya de los mártires que esclaviza el capital.

Desgraciadamente, los hambrientos, llenos que luchar contra la ferrea garra capitalista y la inconsciencia de muchos compañeros de trabajo que desempeñan el indigno papel de «comadres» y «coplones».

Es lamentable que los obreros que sufren todas las privaciones que trae consigo la pobreza, se conviertan en los enemigos más bestiales de sus hermanos de fatigas, cuando, merced a su despreciable papel de «policías», llegan a merecer un empleo de vigilantes. Estas alimañas ya saben darse una importancia aburguesada, en cuanto dejan de manejar una herramienta de trabajo. Estos necios, no tienen capacidad para pensar que son tan esclavos como las ovejas que pastorean con el látigo en la mano. Francamente, nada bueno puede esperarse de estos malos compañeros que llegan a vigilantes con los méritos alcanzados por medio del «esquilaje», del «cepillo» y «las intrigas». ¡En las minas de Suria crece en abundancia la mala hierba!

Puede servirnos de muestra el terrible Narciso... Hombre de ideas de piedra... de sentimiento rufín y condición de perro. Este sabueso, nació para lamer las manos de sus «camos» y atemorizar a las inofensivas «chibros», a cambio del consiguiente «bueso».

Este «podenco» cometió la última fechoría con un elevado cinismo de corrompida conciencia y execrable servilismo: ¡Para eso mandó!

Los compañeros Manuel Ponce y Antonio Robinet, conocen perfectamente las intenciones y ladridos de este «can», guardador de la vida capitalista... ¡Es un tesoro!

Pues un día que no funcionaba la locomotora, puso, el terrible Narciso, a los dos obreros citados, al arrastre de vagones, exigiéndoles que llevarán al basculador tantos vagones como la máquina para que no faltara al transformador el suficiente material. Para ello puso a cada uno a tirar de un vagón—como el burro del gitano—para que pudieran merecer la medalla del Trabajo con el diploma de «la hernia». Los obreros protestaron, alegando que era bastante un vagón para los dos, debido a que la vía estaba muy sucia, sin regar los rieles y que, además, había muchos repechos. Narciso, el terrible, se encolerizó de tal modo que los despa-chó, a «cajas destempladas», del trabajo. Los obreros despedidos se entrevistaron con Franke, el demole-dor, y éste les mandó de nuevo a la mina; pero ordenando que fueran al mismo punto y que si volvían a protestar fueran definitivamente despedidos.

Los obreros bajaron al pozo y al ver que les destinaban al mismo sitio volvieron a protestar razonadamente, diciendo que aquel trabajo era superior a sus fuerzas y que estaba encomendado a la potencia de las máquinas. Entonces el quisquillo-

cir todas las sílabas de su nombre, para que todo el proletariado español sepa quien es usted.

¡Pobres socialistas! Por doquier y entre el elemento ferroviario se oyen estas conversaciones más o menos:

—Chico, hoy me he dado de baja del partido socialista y de la U. G. T.

—¿Hace días que lo he hecho ya?

—José. Ya nos han tomado el pelo bastante durante la Dictadura.

Y así todos los días.

—Se están terminando los ensayos del coro del Ateneo Obrero. Dicho coro hará su primera salida por Pascua.

—El Centro Republicano Federal ha instalado su local social en la calle de Mendizábal, 4.

—En el Centro Obrero Agrícola, y para el primer día de Pascua, se anuncia una gran sesión de cine.

Igualmente podemos decir del Ateneo Obrero.

CORRESPONSAL

so «señor Narciso» les mandó que fueran a liquidar. Los obreros despedidos se personaron en la taquilla, y al ver que el pagador no es abonaba la cantidad correspondiente, fueron a reclamar al secretario de la Compañía. Este, les dijo que no tenían derecho a la quincena que se abona a los obreros en concepto de despido, porque se habían negado a trabajar. ¡En qué quedamos! Pues el reglamento de trabajo de la empresa dice, con una claridad que no deja lugar a dudas, que todo obrero despedido tiene derecho a una quincena en concepto de despido. Estos compañeros se negaron a trabajar en un sitio que no les correspondía, y si por esa causa los despedieron tienen perfecto derecho a la quincena. Lo que ocurre, es que la Compañía siempre inventa trucos nuevos para quedarse con el sudor del anulariado.

En las minas de potasa de Suria, cuando no funcionan las locomotoras, la legión de vigilantes monta la «guardia» en las galerías—a manera de los carceleros en los presidios, que ocupan las galerías y pasillos cuando sacan a los prisioneros a los patios de recreo—y ponen a los esclavos a tirar de los vagones. Conste, que los obligan a correr con los vagones durante ocho horas, para que puedan los mineros dar el rendimiento general, y, además, suplir el arrastre de tres motores de gasolina que se inutilizan cada tres o cuatro días.

Por lo tanto, esos compañeros fueron despedidos injustamente, y les pertenece la quincena de despido. Los obreros que emplea esta Compañía tienen firmado un contrato de trabajo que les da derecho a cobrar la quincena referida.

Es cierto que los hambrientos están condenados a trabajar para la burguesía, pero de ningún modo pueden los verdugos hacerles echar las heces por la boca. ¡Si los obreros que trabajan en esta Compañía tuvieran más conciencia de sus deberes, no dudo que se volverían «las tortas»!

AURELIO CANTELA

Nava.

SABADELL

MITIN DE AFIRMACIÓN SINDICAL

Anteanoche tuvo lugar en el teatro Cervantes, un mitin de afirmación sindical, organizado por la Federación Local de Sindicatos de la C. N. T.

Tomaron parte en el mismo los compañeros Solé, Bertrán y Roses, de Sabadell; Mascarell, de Mataró, y Escrig y Clara, de Barcelona.

Todos los oradores fustigaron duramente a los gobiernos, dictaduras y políticos pseudorevolucionarios. Expusieron asimismo las tácticas e ideología de la C. N. T. y terminaron reputando la necesidad de una inmediata amnistía para todos los presos.

Reinó gran entusiasmo y el público que llenaba completamente el amplio local, ovacionó reiteradamente a los oradores.

A la salida se recaudaron 216 pesetas con destino a los presos sociales.

TORRES DE SEGRE

El otro día visité este pueblo, y al igual de lo que pasa en todos los pueblos, tropecé con un chafarrancho de mil demonios. Lo que presencié me hizo estremecer de ira y aún no he podido sacudir tamaña pesadilla.

Resulta ser que los cuervos hacían toda suerte de mojigangas: sermones, críticas a granol. Los insultos se corrian por encima de honrados ciudadanos, y esto que se diga en el púlpito es lo suficiente abominable.

La plara maligna se cobijó debajo las alas del terrible cuervo y, en medio de las tinieblas, sepultaron la verdad. Escarnecieron la memoria de los héroes más insignes que ha tenido nuestra España, y pretendieron, delante de la fauna ridícula y tartufera, tergiversar el poder de la razón.

Recuerdo haber visto entre el rebano hipocritón a los más desalmados del pueblo; bajo el velo de la impureza rezaban para maldecir, y... ¡cuántas otras cosas pudiéramos decir!

Entre la frialdad de las bóvedas altas se esfumaban las jocosidades enormes de aquellos negros cuervos, que no menos oscura tenían el alma... Las sandeces trascendían por entre las testas dormidas de los soñadores congregados al lugar santo y

bostezaban los espíritus biliosos como ávidos de áscuas, como sedientos de tedio, y arrojados por la petración soporífera del embajador de Satán...

Mientras tanto, enseñaban a amar al prójimo con toda suerte de calumnias y al correspondiente encono. Era que el milagro estaba hecho: les había cegado el odio.

Yo, a mi ver, no pude por menos que sonreír sarcásticamente al contemplar esta farsa tan rica en dramatismo real y tan vacía de alma. ¡Y pensar que son los salvadores de la desdichada Humanidad! ¡Puf! ¡Mentira, y mil veces mentira!

CLARANDRA

PALAMOS

UNAS PALABRITAS

Vienen practicándose notables reformas en el salón cinematográfico «Económico Cines», que regenta el señor Francisco Concha... y Comp.»

Tiempo ha, alguien, desde las páginas de un semanario independiente que se publicaba en la localidad, se proponía intentar una dura campaña en contra de la citada empresa, poniendo de relieve las vergonzosas condiciones en que se hallaba el local (y se halla aún), y la ignominiosa conducta, con respecto al público, de los empresarios. La «Dirección» del periódico, coaccionada y ante la amenaza de un posible enjuiciamiento por «calumnias» (ya que según se afirmó, la Comisión Inspectora de Salas de Espectáculos—Cines y Teatros—había aprobado el estado del salón y firmado conforme) dejó sin publicación los artículos que, a tal fin, existían en cartera. El asunto olvidóse, y nosotros queremos resucitarle, sin ninguna clase de consideración hacia los miembros de la Comisión Revisora que nos visitaron, representantes de la Ley que, no por serlo, se hallan a cubierto de la acción punitiva de los billetes de Banco (no afirmamos nada) o de un exceso de confianza. Por otra parte, aun cuando la mentada Comisión «hubiere hallado el local perfectamente», ella ni audie pueden hacernos a nosotros variar de idea respecto al cochino estado del «Económico Cines», y el más puerco aún proceder del señor Francisco Concha.

Es cosa sumamente curiosa, a más de indignante, y que hace pensar aun sin querer en aquella célebre Comisión el observar detenidamente, en un día de éxito cinematográfico, el interior del cine en cuestión. Ante todo, puede observarse, al entrar, una densa nube de humo, en la cual no deja de colosar el del soberbio cigarro del empresario, en pugna con aquellos cartelitos de las paredes: «Se prohíbe fumar y blasfemar por orden gubernativa».

Luego, se presenta ante los ojos una larga hilera de sillas colocadas a lo largo del pasillo que, reglamentariamente, debería permanecer vacío. En todos los rincones del salón, en donde pueda caber una sola persona, se amontonan apretujados y en estúpida resignación, docenas de ellas. Entre esta brutal promiscuidad, se hace de todo punto imposible transitar, a menos de hacer carta blanca de la corrección y la decencia. La empresa, atenta sólo a hacer más abundantes las ganancias, haciendo del amasamiento de pesetas a costa de pocos escrúpulos un lema, despacha «entradas»—ya que no localidades—a troche y moche, sin atender a si es posible o no «almacenar» más gente en el «establo». Importa un comino que el público que pagó «Preferencia» deba ir a aumentar la «General», ni que los que pagaron «General» queden en los toscos bancos, impropios incluso de tabernas; apilados como sardinas o incrustados en una columna; la cuestión primordial es llenar los cajones de «taquillas».

Las laterales del salón aparecen abarrotadas; el ambiente se hace irrespirable por momentos. Si por casualidad, uno tiene la «ventura» de hallarse en una localidad del centro de una fila, es quimera acariciar la esperanza de poder salir de allí en un momento dado; no le permitiría el reducidísimo espacio (no llega a dos palmos) existente entre dos hileras de asientos que obliga asimismo a los ocupantes a permanecer allí encogidos, soberanamente incómodos. Y será piadoso, muy piadoso, no ha-

blar de las condiciones de seguridad... y demás.

¡Pasó por Palamos una Comisión Revisora de Salones de Espectáculos! Si pasó, nos gustaría nos explicaran sus miembros hasta qué punto la inmoralidad y la desverguenza que reinan en el «Económico Cines» es reglamentaria... CORRESPONSAL

HOSPITALET DE LLOBREGAT

GRAN MANIFESTACION DE BUELO

Con motivo de haber fallecido el viejo librepensador y revolucionario José Roig, constituyó, su conducción al cementerio civil, un imponente acto de acción cívica, como nunca había presenciado el pueblo de Hospitalet.

El entierro fué civil, y su acompañamiento, que pasaba de dos mil personas, demostró los sentimientos liberales de este pueblo.

Sin ningún incidente, esta grandiosa manifestación librepensadora recorrió las principales calles. Fué grande la conmoción que produjo este entierro en todo Hospitalet.

Durante el trayecto, los obreros, que terminada la labor diaria regresaban a sus casas, se iban incorporando al cortejo.

En el cementerio vimos a más de quinientas mujeres. Era imposible dar un paso por el pequeño cementerio civil.

En un momento de calma, el ciudadano Jaime Farres, en nombre de la familia y en el suyo propio, dió las gracias al acompañamiento y pronunció sentidas frases en loor del difunto.

Luego, el republicano Salvador Gil, en nombre de su Casino, hizo el panegírico del viejo luchador fallecido. CHINCH

PALAFRUGELL

NOTAS VARIAS

Desde que apareció «Arro», el rimbombante semanario catalanista republicano, dedica semanalmente unos cuantos «propos» a su colega «Baix Empordà», criticando su labor. Al lado de los conservadores, y yéndole a la crítica, pues dejando aparte el título del semanario, en lo demás, se diferencian ni poco ni mucho.

En la nota que apareció el pasado martes, referente a la gente del nuevo Centro Catalanista Republicano, el autor se olvidó, sin duda involuntariamente, del señor M. Mundet, patrono de albañiles, que desempeña un cargo de vocal, y que años atrás fué «boicotado» (por su buena conducta) por la Organización obrera. No hay duda, que con tales individuos, el Centro Catalanista realizará una buena labor conservadora.

Pronto, el partido Catalanista Republicano y los demás sectores políticos de izquierda presentarán sus candidaturas para las elecciones municipales, y, según se dice, en ellas veremos muchos «inverguenzas».

Por conducto de un compañero he sabido que con el patrono de albañiles J. Prunedá (Peris), trabaja un obrero por 5 pesetas. ¡Qué espera el Sindicato del Ramo de Construcción, para tomar las medidas necesarias?

TALLA-SURO

SANTA COLOMA DE GRAMANET

CONFERENCIA

Hoy, viernes, a las nueve de la noche, se celebrará la conferencia que organizada por la Casa del Pueblo, dará el conocido y culto propagandista Crifilo Silvestre, bajo el sugestivo tema de «Los signos de la cultura».

Dicho acto tendrá lugar en el Café Olímpic, paseo de Lorenzo Serra. Quedan invitados todos los amantes de la cultura.

Sociedad Cooperativa «Los Productores»

Se fabrica toda clase de alpargatas a precios reducidos. Especialidad en blancas y barcelonenses.

(Taller colectivo del Penal de Higuera.)

DESDE PALMA DE MALLORCA

Acta de la asamblea celebrada el 31 de marzo de 1931

Abre la sesión la Federación Local haciendo la presentación de los compañeros de la delegación del Ramo de la Piel de Barcelona.

La delegación de Barcelona después de saludar a los compañeros allí reunidos se lamenta de que en Palma un importante centro de producción de calzado no estuviera constituido el Sindicato del Ramo de la Piel.

La delegación exhorta a los compañeros para que despegándose de su apatía pongan todos su entusiasmo en nombrar una junta reorganizadora del Ramo máxime teniendo aprobados los estatutos en el Gobierno civil.

Los allí reunidos a preguntas de la delegación contestaron con un sí unánime al proyecto presentado por la delegación de que dicha comisión nombrada al efecto se pusieran en relación con los demás centros de producción a fin de que dentro un plazo breve poder celebrar en Palma una asamblea general con delegaciones de todas las Islas y localidades productoras y crear el comité de relaciones.

Pide luego la palabra un compañero de la localidad el cual cree que es improcedente el nombramiento de la comisión reorganizadora habiendo la sociedad profesional la Igualdad y propone que los compañeros se pongan en contacto con la directiva de dicha sociedad para que en el término de ocho días contestara a los compañeros si era procedente o no crear otro organismo que equivaliera a seleccionar el organismo afecto a la Unión General de Trabajadores.

Hacen uso de la palabra unos com-

pañeros de la localidad rebatiendo dicha proposición, enumerando la negativa labor de la Igualdad frente a los atropellos y los reducidos salarios del sufrido gremio de zapateros, demostrando elocuentemente su negativo valor el número de sus asociados que asciende a la considerable cifra de sesenta asociados.

La delegación de Barcelona pregunta a la asamblea si están conformes con la Igualdad contestando con un no, preguntando acto seguido si estaban dispuestos a reorganizar el ramo de la Piel, y crear el comité de Relaciones siendo contestado con un sí unánime.

Acto seguido se pasa al nombramiento de la comisión reorganizadora dándose el caso digno de mencionarse de que los compañeros nombrados aceptaran con un entusiasmo y optimismo en grado sumo para llegar a la reorganización del ramo afecto a la C. N. T.

La delegación de Barcelona altamente complacida de los buenos propósitos que a todos nos anima después de dar algunos detalles sobre la industria en general y la forma orgánica de la «Unión Nacional de Fabricantes de Calzado» pasa a extenderse en consideraciones sobre organización sindical, siendo llamado al orden por el delegado de la autoridad al comentar el artículo premiado en el concurso abierto por la «Dirección General de Seguridad» y publicado en SOLIDARIDAD OBRERA fecha veintinueve de marzo.

Levantándose el acto dentro de la más franca camaradería.

D. BACHERO.

GACETILLAS

El próximo domingo, día 5 de abril, y organizado por los círculos afectos del Distrito IV, celebrará en el Teatro Triunfo un acto de afirmación política y propaganda electoral la Izquierda Republicana de Cataluña.

Tomará parte en el mismo don Francisco Masó y los oradores doctor Truhal, Amadeo Arangy, Dr. Agudá, Company y Ventura Gessol, que expondrán el programa de la nueva organización izquierdista.

Ha aparecido el núm. 5, año VI, de la revista naturista "Pentalfa" con el siguiente sumario:

"Del naturismo científico", profesor Nicolás Capa. — "Lo que engendra la comida". — "Baquete vegetario trufológico" (sena). — "La sífilis no es una enfermedad específica", por el doctor Hebert M. Shelton. — "Sección práctica de la ciencia de la alimentación: Trofología". — "Régimen de verduras y patatas". — "Régimen de trigo". — "Régimen de frutas". — "Régimen para comer más". — "La esperanza". — "Bibliografía". — "Un libro malo", por N. Capa. "La Medicina gubernamental", por Andrés Masó y López. — Noticias y comentarios.

La candidatura del Centro Republicano Social que luchará por el Distrito VII en las próximas elecciones municipales, está integrada por los señores siguientes:

Don Juan Berrás Mestre, escultor-decorador; don Juan Campdelicós Fossé, industrial; don José Domingo Martínez, industrial; y don José Estrada Montagut, industrial.

Por ser todos los candidatos vecinos y muy conocidos del distrito, dicha candidatura ha despertado mucho interés.

La Sociedad esperantista "Nova Sento" efectuará una excursión de todo el día, para el próximo domingo, día 5 de abril, a Sant Llorens de Munt. Previamente, a las 9.00. Punto de reunión, Paseo Triunfo, cruce Wad-Raz, a las cinco. Salida de la estación del Norte, a las seis.

Balcot a la Peluquería «Verdaguer» Calle San Andrés, 168.

Trabajadores Recordad que en el 230 de esta calle está la peluquería colectiva.

A LOS OBREROS GRAFICOS

Se advierte a los obreros gráficos de Barcelona y de toda España, no acepten ofrecimientos de trabajo para Madrid, donde existen varias huelgas parciales, sin pedir informes a la Comisión de Reclamaciones de Artes Gráficas, Piamonta, 2, Casa del Pueblo.

ACLARACION

En la lista de donativos a SOLIDARIDAD OBRERA, que apareció en estas columnas el día 31 del pasado, había un donativo de 56 pesetas hecho por el Sindicato de Albañiles de San Sadurn de Noya; pues para satisfacción de los donantes, debemos hacer constar que dicha cantidad fue recaudada entre los amigos del diario de aquella población.

LA ADMINISTRACION

Telegramas al Gobierno

«El que suscribe, como presidente de la Sociedad de Camareros Vida Nueva legalmente constituida el 10 de enero de 1925, a V. E. elevamos nuestra protesta contra estas autoridades, por negarse al levantamiento de su clausura injustificada. — José Iglesias López.»

Excmo. Sr. presidente ministro. — Asamblea general sociedad Arte Fabril de Obreros en Géneros de Punto de Mataró acordó pedir amplia amnistía presos políticos. LA JUNTA

OBREROS!

Los obreros gráficos madrileños han declarado el boicot al diario cervofascistita

AHORA

y a la revista ilustrada

MUNDO GRAFICO

hechos por quebradas del Libro.

BOICOT! BOICOT!

AMNISTIA PARA TODOS!

RADIOTELEFONIA

PROGRAMA PARA EL DIA 3 DE ABRIL

RADIO BARCELONA. — 11: Parte del servicio meteorológico de Cataluña. — 21.30: Apertura de la Estación. — Hora Santa. — Recitación de poesías religiosas por la actriz Rosa Océ. — Concierto a cargo del Orfeo Montserrat: Les horas de la Pasión, Tanquiza ad latronem, Vinea mea electa. — Comentario en catalán sobre las Siete Palabras de J. O., por don Adrián Gual. — El Orfeo Montserrat interpretará: Popule meus, Tenebrae facte sunt, Calligaverunt oculi mei.

MADRID. — De 8 a 9: "La Palabra", diario hablado de Unión Radio. — Información de todo el mundo. Seccións fijas, a las 19, sobre deportes, literatura y arte. La mujer, Para niños, Teatro y cine. Tres ediciones de veinte minutos: A las 8, 8.30 y 8.40. — 12: Transmisión del ejercicio de las Siete Palabras que la Real, Ilustre y Primitiva Archicofradía de los Indignos Escaleros del Santísimo Cristo del Desamparo celebrará en la iglesia parroquial de San José.

PARIS. — 6.45: Lección de cultura física. — 7.30: Lección de cultura física. — 7.45: Discos. — 8: Informaciones Prensa. — 10.45: Cotizaciones. Informaciones. — 12.30: Media hora Océa. — Discos. — 13: Apertura de Bolsa. Informaciones. — 13.05: Música de cámara (discos). — 13.30: Bolsa de París, segundo aviso. — 14: Bolsa de París, tercer aviso. Cotizaciones café y algodón. — 15.30: Cotizaciones. Bolsa: Cierre de algodónes Alejandría. — 17.05: Bolsa de Londres. Cotizaciones trigo (Chicago Winnipeg). — 18: Comunicado agrícola; Resultados extraneros. — 19.30: Teatro Lírico: Le roi d'Is, Lohengrin. — 19: Conferencia colonial. — 19.30: Curso elemental de inglés. — 19.45: Cotizaciones comerciales. Jornadas económicas y social. Informaciones. — 20: Radioteatro. — 20.30: Resultados deportivos. — 20.35: Programa de espectáculos. — 20.40: Crónicas de Durin. — 21.15: Últimas noticias. — Informaciones. — 21.30: Retransmisión recital de órgano desde el Conservatorio.

LOS TEATROS

POLIORAMA. — El sábado de Gloria es día de acontecimientos teatrales; pero ninguno, artísticamente considerado, será comparable al que se dará en el teatro de la Rambla con el debut de la Compañía que encabezan estas dos glorias de la escena española, que se llaman Rosario Pino y Emilio Thuillier con el estreno de obra de los hermanos Quintero, «Doña Hormiga».

Con «Doña Hormiga» han logrado los inimitables hermanos Alvarez Quintero, uno de los mayores triunfos, y se ha considerado, con razón, que esta comedia era el mayor éxito de la temporada actual. Dondequiera que se ha representado, ha sido acogida con entusiasmo.

El debut de la Compañía se efectuará por la noche.

NOVEDADES. — La artista de la canción Raquel Meller debuta el lunes de Pasqua por la noche, en el teatro Novedades.

En esta función, la Compañía catalana del citado teatro representará en primer término, la comedia en un acto, «L'Amic Cirera».

Después hará su presentación Raquel Meller, interpretando las mejores canciones de su repertorio.

NUOVO. — Juana, sábado, por la noche, se verificará en el Teatro Nuovo el estreno de la zarzuela original de los señores González del Castillo y Muñoz Román, música de los maestros Alonso y Acevedo, titulada, «La Castañuela».

La interpretación de «La Castañuela», correrá a cargo de los principales elementos que forman parte de la Compañía que actúa en el Teatro Nuovo, figurando en el reparto, las tipas Matilde Martín y Trini Avellá.

el tenor Emilio Vendrell, Miguel Tejada, Roberto Uchetti, Rodolfo Hancs y el resto del elenco.

Para asistir a los últimos ensayos de la obra, han llegado de Madrid los autores que se muestran encantados de la espléndida con que ha sido montada.

La noche del estreno, el maestro Alonso dirigirá la orquesta.

«PRIMER CONCURSO DE TEATRO CATALAN AMATEURS.—NO SERAN PUBLICAS LAS SESIONES DE CLASIFICACION»

Contestado a diversas preguntas y sugerencias dirigidas al Comité Ejecutivo, se hace público, que las sesiones de clasificación se celebrarán a puerta cerrada. Únicamente será permitida la entrada a los representantes de la Prensa y a los acompañantes de los cuadros que deban actuar en la sesión y a los cuales se les ruega se abstengan en absoluto de aplaudir o comentar en voz alta la interpretación de los concursantes.

Esta disposición ha sido aconsejada para facilitar al Jurado una independencia de actuación y con el objeto de que puedan prestar la debida atención en el trabajo de los actores y otros detalles de dirección.

En cambio, será pública la función de gala y en la cual actuarán las Compañías mejor clasificadas.

El domingo, 5 de abril, a las diez de la noche, se celebrará en el Teatro Parthenón una velada teatral organizada por el cuadro escénico de la «Casa de los Castellanos», poniéndose en escena las obras «Sangre gorda», «La reina» y «La real gana».

Para invitaciones en la Secretaría del Centro, Paseo de Gracia, 32, principal. Teléfono 26353.

LA COMPANIA DE LA OPERA RUSA

Las reiteradas solicitudes que, a pesar de las notas publicadas, recibe constantemente la «Liga de Asociaciones de Música» de diversas poblaciones catalanas, interesando la contratación de la compañía de «L'Opera Russa», han obligado a aquella entidad a solicitar una nueva tournée de dicha agrupación, en vista de la imposibilidad en que se encuentra de ampliar el número de sus actuaciones de abril, a causa de tener que embarcar el día 18 para Canarias.

La Opera Russa, para poder aceptar esta segunda tournée catalana, ha gestionado el retraso de las representaciones que tiene concertadas en América del Sur, y caso de poder permanecer unos cuantos días más en Es-

paña antes de su salida para América, la destinaría a esta segunda tournée del final del próximo mes de mayo.

La parte musical que adornará el «III Festa de Comiat a la Neus», que se celebrará el 10 del actual en la Sala Mozart, constará de unas selectas composiciones al piano, que ejecutará la profesora Montserrat Abell; otras con instrumentos de cuerda, por los entusiastas J. Pradó, violín; M. y C. Oliveras, y J. y M. Nicolau, mandolina; LL. Oliveras, laúd; M. Oliveras y J. Nicolau, guitarra. Las canciones, compañeros inseparables del excursionista, irán a cargo de la soprano Mariqueta Masó acompañada al piano por el profesor Ezequiel Martín.

A continuación, se proyectará «Los Montañas Sagradas».

Para invitaciones, al Ateneo (Calles 10 y 11, 30).

CARNET DEL CINE

DOS UNIDOS

Entre las ventas efectuadas al extranjero, es muy importante aquella de las dos películas «Nippon» que canta y «Canción de amor», en Norteamérica.

Muy pocas películas europeas han podido ser introducidas en aquel mercado.

Dichos films han sido presentados a la colonia italiana de Nueva York y a los magnates del comercio cinematográfico americano en una especial «serata di gala» el 18 de enero próximo pasado, a la Regium Hall.

La «Cines» ha obtenido un verdadero suceso de público y de prensa, y la venta por regiones procede de manera lisonjera.

El pintor inglés Cecil Beaton, declarando que las seis mujeres más hermosas de Hollywood son Marion Davis, Norma Shearer, Greta Garbo, Marylin Dietrich, Lillian Tashman o Del Clark.

Laurel y Hardy, El Gordo y El Bicho, como los hermanos los chiquillos de hispanoamérica, han comenzado a filmar una comedia de seis roles totalmente hablada en español. El reparto incluye a María Calvo, Rafael Valverde y Carmencita Guerrero, todos muy conocidos por nuestros públicos.

CARTELEERA TEATROS CINES DIVERSIONES

Teatro Victoria

Compañía de Zarzuela, Sainetes y Revistas. — Sábado, 4 de abril: Inauguración de la temporada, con la obra de Joaquín Montero.

TODOS A O'ES

Director: JOAQUIN MONTERO.

Circo Barcelonés

Teléfono 13549. Sábado de Gloria, tarde y noche reaparición del celebre artista YANOR.

ELIZABETH O MEYER, recién llegada de una triunfal TOURNEE por América. Nuevo repertorio. Lujosa presentación, riquísimas y elegantes TOILETTES y las atracciones: THE AYNARS; GEOYONEL AND LEONI y las estrellas SOVO SISTERS y CARMEN WELTEN.

Teatro Poliorama

El Sábado de Gloria, 4 de Abril 1931, presentación de la compañía de comedias PINO-THUILLIER. A las 10 y cuarta de la noche. ESTRENO de la comedia en tres actos de los señores Alvarez Quintero: ROSA HORMIGA en mayor éxito del año.

Gran Teatro Español

COMPANIA DE VERDVEL DE JOSE SANTPERE MARANA BARADO tarde a las 4 y noche de POPULAN. Butacas a una peseta. ULL PER ULL, Y

EL REGIMENT DE L'AMOR

Colosal creación de PEPÉ SANTPERE Noche a las 11:

ESTRENO DEL EXITO MUNDIAL

en 4 actos y 5 cuadros, de J. KESSEL y DEJANGE traducción de L. y G. GUDJOAN:

OCCELLS DE L'ERRA

«L'EQUIPAGE» Espléndidamente presentado igual que en París. Decorado espléndido de BALLELLÉ y AMIGO y de MURTE BARCELONESA PAQUITA. PIROTECNICO PATRO.

TRUCOS MODERNOS DE GRAN ILUSION

LA OBRA MAS INTERESANTE ESTRENO: NADA EN PARIS EN 1930. Domingo, tarde y noche EL EXITO MUNDIAL.

OCCELLS DE GUERRA



SI BOCA TIENE LA DELICIOSA FRAGRANCIA DE LA CREMA DENTIFRICA ORZAN OXIGENADA PUELE EL ESMALTE DENTAL SIN DAÑARLO 1,50 pesetas tubo grande ELABORADO EN ESPAÑA

CASA PROVINCIAL DE CARIDAD

SERVICIO PUBLICO DE POMPAS FUNEBRES DIRECCION Y OFICINAS: Edificio de la Casa Provincial de Caridad Torres Amat, núm. 2. Teléfonos 1024 - 1025 - 1026

- SUBCENTRALES: Calle del Olat, 10. Teléfono 5041; Calle de la Cruz Subterránea, 21. Teléfono 2025; Calle de San Andrés, 221. Teléfono 6101; Plaza del Centro, número 4. Teléfono 5347; Paseo del Triunfo, número 17. Teléfono 5302; Calle de Sarría, número 21. Teléfono 7300; BARCELONA: Nani, número 119. Teléfono 67-3; HOSPITALET: Central Laureano Miró, número 24. Teléfono 26-21; Suvarrios Pi y Margall, número 108. Teléfono 5120; Progreso, número 24. Teléfono 2127; SANTA COLOMA DE GRAMENY: Anselma Clavé, número 12.

Barcelona, un mes, ptas. ... 700
Erevincias, trimestre ... 750
América, Portugal, Filipinas, 850
Los demás países, trimestre, 1500

SOLIDARIDAD OBRERA

Redacción y Administración
NUEVA SAN FRANCISCO, 8
Teléfonos
Redacción y Administración 22967
Talleres 21518

Número suelto: 10 céntimos

DIARIO DE LA MAÑANA

Barcelona, viernes, 3 abril 1931

PRESOS Y EMIGRADOS

¡AMNISTIA A TODO TRANCE!

Se asombrosa la actividad desplegada esta vez por todos los partidos políticos que prometen convertirse en defensores de los derechos del pueblo...

Nadie puede dudar de las buenas intenciones de los demás. Como al árbol se le conoce por sus frutos, al político se le conoce por sus hechos...

Pero para los presos y emigrados esa efervescencia, esa explosión de entusiasmo por el triunfo de cada uno de los luchadores electorales...

Para uno de los contendientes electorales ahora tiene carácter administrativo. Para otros tiene carácter político.

fraudulentos de un engaño productivo, y la política el carácter de una traición al pueblo que creyó en la falacia de sus representantes.

De un gobierno dictatorial, de un gobierno que no merece el respeto de los ciudadanos porque fué engendrado en el misterio de una cámara regia...

En todo caso, mítines y dinero debían servir para proclamar a la faz de las más altas instituciones que los políticos todos, puesto el pensamiento en los mártires del ideal...

Todo lo que no sea esto representa una desviación voluntaria del verdadero y sagrado objetivo de esa lucha que los partidos avanzados quieren calificar de eminentemente revolucionaria y definitiva.

LORENZO PAHISA

¡¡ LIBERTAD !! ¡¡ AMNISTIA !!

Los poderes públicos han de satisfacer inmediatamente el anhelo del pueblo

Los presos políticos sociales es hora que vuelvan a la vida. No acierta «Heraldo de Madrid» al decir que «ha salido de la cárcel la razón». Aún queda en ella la razón más profunda

El pueblo vibra de nobles deseos. Concedidas que van siendo, aunque en pequeñas dosis, las mínimas libertades a que aquél aspira...

No es hora aún, gobernantes y políticos, de considerar saldadas las largas y negras cuentas que tantos y tantos hombres nefastos, hombres sin dignidad y sin alma...

bar a aquéllos, los que públicamente juzgáis con dureza inflexible todos cuantos actos de gobierno ha realizado la Monarquía desde su restauración...

Si, todo lo olvidáis y a ningún sacrificio le tenéis respeto. Ha bastado la promesa de unas migajas, la convocatoria de unas elecciones...

Y ante ese vuestro último olvido—no queremos calificarlo de traición—os decimos que antes que elecciones, por encima de las elecciones, el pueblo grita: ¡AMNISTIA! ¡LIBERTAD!

LOS MALOS TRATOS A LOS PRESOS
Para el director general de Prisiones:
Se nos repiten las referencias de los malos tratos y régimen de excepción de que se hace objeto en el Pe-

nal del Puerto de Santa María, a nuestro compañero García.

Sabemos que es personalmente responsable de aquéllos el director del citado establecimiento penitenciario. Creemos que bastará estas líneas para evitar cuanto de inhumano y cobarde se hace con aquel compañero...

¡QUE PASA EN LA CÁRCEL DE CASTELLÓN!

Por persona autorizada se nos denuncia que algo anormal ha ocurrido a los presos políticos de la cárcel de Castellón.

Según nuestras noticias, algunos funcionarios de dicha cárcel cometieron una injusticia con los presos de carácter político, y ello ha determinado en éstos la decisión de recurrir a la huelga del hambre como protesta.

¿Qué es lo que ha ocurrido en la cárcel de Castellón? Es necesario que las autoridades den una explicación de lo que se nos denuncia.

Se está convirtiendo en un fenómeno el trato desconsiderado y de crueldades inútiles que se da en las cárceles a los hombres que han sido llevados a ellas por defender un ideal político, y esto no puede continuar así.

¡Qué se pretende con ese sistema que parece responder a un plan general dada la frecuencia con que se producen protestas contra el régimen carcelario a que se ven sometidos los presos políticos?

Si la determinación de los presos de Castellón se ha llevado a la práctica, estarán sin duda en huelga del hambre desde el lunes.

Aclárese públicamente lo que ocurre, antes de que la cosa pase a mayores.

Y conste por anticipado nuestra protesta más enérgica ante todos los hechos de esta índole que ocurren en las prisiones españolas que demuestran el concepto que de la justicia y de la ley tienen los que desde sus alturas se creen invulnerables y practican el peligroso juego del desorden ordenado.

URGENTE
Se pone en conocimiento de todos los compañeros de la Federación Local que pasan hoy día 3, de nueve a diez de la mañana por la Redacción, para comunicarnos un asunto de mucha importancia.
El secretario, Martínez

EN LIBERTAD
Ayer, a última hora de la noche, fueron puestos en libertad los compañeros que habían sido detenidos la noche del miércoles con motivo de la apertura de los Sindicatos del ramo de Construcción y de la Metalurgia.

LA LIBERTAD DE AHORA
SOLIDARIDAD OBRERA denunciada

Otra vez SOLIDARIDAD OBRERA ha sido objeto de las preferencias del fiscal.

Ha sido denunciado el número correspondiente a la fecha del primero del corriente por el suelto que publica el Comité Nacional titulado «La Confederación Nacional del Trabajo a los estudiantes».

Se nos denuncia sistemáticamente por el hecho de ser quienes somos. La prensa de Madrid y de provincias ha dicho mucho más que nosotros con motivo de la tragedia de la calle de Atocha y nadie la ha molestado.

Pero aún hay más. Se nos denuncia, no porque en el texto haya una o varias frases consideradas como constitutivas de delito, sino porque el texto puede revestir caracteres de delito.

Nos encontramos ante un caso que si bien no es nuevo es la mar de gracioso. Aplicando el mismo procedimiento a los ciudadanos cualquier día podemos ser detenidos por si «pudieran cometer algún delito».

Esto son las delicias que nos ofrecen las garantías constitucionales presididas por el Código de Calo Ponte.

Pero si con esto el fiscal pretende poner sordina a nuestras protestas se equivoca; es muy posible que sólo contribuya a aumentar más la fuerza de nuestro altavoz.

SOLIDARIDAD OBRERA NUEVAMENTE DENUNCIADA

La suerte nos favorece y salimos a denuncia diaria. Ayer fué nuevamente denunciado el periódico por reproducir unas frases de Unamuno. Desde la desaparición de la censura a pesar de hablar con sordina hemos salido a denuncia por día.

El sábado se tocará a gloria y es muy posible que algún día se toque a rebato

«El Liberal» publicó ayer un editorial editorial que titula: «Pláticas de Semana Santa».

Dice que la tregua de estos días impide descomodar a detalles, porque con ellos se levantarían las querrelas.

Pasado mañana se tocará a Gloria, y es posible que algún día después se toque a rebato.

La Semana Santa actual ha sido una suspensión de hostilidades en el fragor de la lucha.

LA OBRA DE ALBISANA
Una de las maneras de reclutar legionarios

Dice «La Voz», de Madrid: «La edificante escena que estos días se representa con frecuencia en los establecimientos comerciales de Madrid, es la siguiente:

Entra en la tienda un sujeto que, después de observar a los dependientes, se dirige a uno de ellos, generalmente al que por su juventud parece tener menos experiencia.

En el curso de la conversación dice el cliente mostrando la culata de una pistola automática que sale por el bolsillo posterior del pantalón:

—¿Quiere usted llevar una de estas? Pues no tiene más que hacer que darne su nombre y domicilio; pertenecer a nuestra sociedad, que tiene por misión guardar el orden en las calles y en todos los lugares en donde se puede operar.

El fin de la escena es muy diverso según el carácter del individuo a quien se hace la proposición.

A veces el epíteto de algunas de ellas ha sido salir de estampía el catequizador, como legionario que lleva el diablo.»

A todas las organizaciones obreras de Cataluña y militantes

La Comisión pro Imprenta propia para SOLIDARIDAD OBRERA, de acuerdo con el Comité Regional, ha puesto en circulación una emisión de 50.000 «tiquets» pro Imprenta, del valor de una peseta.

Con la venta de estos «tiquets» se puede dar un paso formidable en el camino de la imprenta propia, tan imprescindible para asegurar la vida del órgano confederal.

Los «tiquets» se entregan en talonarios numerados de cien «tiquets» cada uno.

Todos los Comités y Juntas deben apresurarse a pedir el número de talonarios que juzgan puedan vender, a la Administración de nuestro diario.

Todos los compañeros militantes deben apresurarse a vender el número máximo que puedan de «tiquets».

Por la vida independiente de SOLIDARIDAD OBRERA.

Por la imprenta propia.

¡Todos a la faena!

ANTE LA TUMBA DE CRISTO LA HIDRA

Reclutas de la fe, soldados de sotana, que reguláis las horas a toque de campana, privados de querer, privados de pensar, no siento por vosotros, muñecos del altar, ni rencor ni desprecio. Sois víctimas. Loyola os dobló la cerviz con un golpe de estola, y unciéndoos, nocturnos bueyes al viejo arado, labora con vosotros en el fúnebre prado, en donde vuestro Dios siembra, para la infamia, la flor del idiotismo y el pan de la ignorancia.

La iglesia, cortesana, sensual, de vientre obeso, esposa ayer de Cristo y hoy esposa de Creso, para la atrocidad de la que ella se nutre, buhos os dió la calva ortodoxa del bultre. Jauría del pontífice, vuestra presa es el mundo.

La iglesia es la serpiente oscura, bicho inmundos, gigantesco reptil que da la vuelta al mundo, y en cuyas espirales ébrias de rabia insana, un Laoconte eterno—nuestra conciencia humana—se retuerce hace siglos en trágicos afanes; sois los anillos de ella, vosotros, sacristanes, y el papa es la cabeza.

Y tienen las serpientes en la cola la fuerza: el veneno en los dientes. GUERRA JUNQUEIRO

LA OFENSIVA BURGUESA

Como los patronos mineros y siderúrgicos pretenden reducir aún más los jornales de sus obreros, se considera inminente la huelga en la cuenca del Ruhr

Essen, 2.—Existe el temor de que se declare un serio conflicto en la cuenca minera del Ruhr.

Los patronos han acordado anular el convenio en vigor sobre salarios, que afectará a 270.000 empleados en otros trabajos de las minas.

En enero último, el Gobierno alemán, ofreciendo de arbitro en las diferencias entre patronos y mineros,

consiguió solucionar el conflicto por medio de una rebaja del 6 por 100 en los salarios de los mineros, pero ahora, los propietarios de minas, así como también de las explotaciones siderúrgicas, quieren que se reduzca todavía más el tanto por ciento de reducción, fundándose en la grave crisis porque atraviesan ambas industrias.